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– Уважаемые товарищи и друзья!
Мы открываем наше общероссийское 

собрание партийного актива с участием 
всех союзников по левопатриотическому 
блоку. Я вас приветствую от имени Пре-
зидиума Центрального Комитета и бла-
годарю, что вы так дружно собрались не 
только на просторах нашей страны, но и 
на просторах наших союзников и друзей.

14 ноября в газете «Правда» было опу-
бликовано обращение Центрального Ко-
митета ко всем патриотам страны «В бу-
дущее – с Лениным!». Великолепный ма-
териал с поэмой Маяковского был опу-
бликован и в «Советской России». У нас 
с вами вышел в свет исторический доку-
мент «СССР о себе». Здесь собрано все, 
начиная от первых декретов Советской 
власти до великой ленинско-сталинской 
модернизации, нашей победы в Великой 
Отечественной войне и в космосе, что де-
монстрирует выдающееся торжество ле-
нинских идей.

Но мы с вами собрались в очень слож-
ное, противоречивое и ответственное вре-
мя. Это время, когда Русскому миру англо-
саксами и натовцами объявлена вой на на 
уничтожение. Они собрали третью Антан-
ту, почти 50 государств, и решили иско-
ренить все, что связано с нашей великой 
историей и нашей державой.

Сегодня я особо хочу подчеркнуть, что 
на данный момент имеется два выбора: 
или социализация жизни на планете, или 
дальнейшая агрессия, диктат и фашиза-
ция, что неизбежно приведет к самому 
губительному конфликту и уничтожению 
всего живого. Но мы все сделаем, что-
бы на планете был мир и восторжество-
вали гениальные идеи и практика ленин-
ско-сталинской модернизации, которую 
подтверждают и поддерживают наши 
друзья в Китае.

Мой заместитель Новиков сейчас уча-
ствует в форуме мирового социализма. 
Китайцы проводят его уже в тринадца-
тый раз. Он проходит в Пекине. И мы там 
изложили свою позицию. Сегодня наша 
делегация представляет идеи, заложен-
ные в обращении «В будущее – с Лени-
ным!», на просторах огромного Китая, 
который уверенно продолжает модерни-
зацию с китайской спецификой, превра-
тившись в ведущую державу и нашего 
стратегического партнера.

В свое время, когда я был студентом 
Орловского университета, мне препода-
вал историю ректор Михалев. Это был та-
лантливый ученый и настоящий больше-
вик. И когда меня избрали вторым секре-
тарем Орловского горкома, он пригласил 
меня и сказал: запомните, Геннадий Ан-
дреевич, Вы мой воспитанник, но если 
Вы не разберетесь в двух главных вопро-
сах, в большой политике делать нечего. 
Это вопрос о сути ленинско-сталинской 
модернизации и Русский вопрос.

Сегодня мы это ощущаем втройне. По-
чему? Потому что несколько дней назад 
состоялся 25-й Всемирный Русский на-
родный собор. Он проходил в Кремлев-
ском дворце. В нем участвовало шесть 
тысяч человек. От начала и до конца 
участвовал президент, который высту-
пил с программной речью. В ней Влади-
мир Владимирович впервые заявил, что 
мы ведем национально-освободительную 
борьбу, и это абсолютно точно отража-
ет происходящее. А Святейший патриарх 
Кирилл заявил, что надо сохранять и ум-
ножать нашу духовность, и что неконтро-
лируемая иммиграция угрожает нашим 
основным устоям и канонам. И мы с вами 
должны все сделать для того, чтобы убе-
речь не только Русский мир, но и дока-
зать всем «реформаторам», что самой ве-
ликой, самой успешной, самой космиче-
ской, самой победной наша держава была 
в форме СССР.

Я возвращаюсь к той идее, которую 
высказал мой учитель, ректор Орловско-
го университета. Я его спросил: а почему 
ленинско-сталинская модернизация? Он 
сказал, что Российскую империю царизм 
спалил в Первой мировой войне, куда ей 
вообще незачем было лезть. И лишь толь-
ко благодаря идеям Ленина, его гению, 
таланту, а также благодаря партии боль-

шевиков мы сумели возродить нашу стра-
ну, отбившись от Антанты.

«Вдумайся, в стране, куда он приехал, 
по сути дела, не было армии. И Ленин со-
брал могучую Красную Армию. 86 тысяч 
царских офицеров пришли сражаться за 
единую, неделимую, но Советскую респу-
блику.

Вдумайся, каким талантом надо было 
обладать для того, чтобы заставить в те-
чение пяти лет провести уникальную мо-
дернизацию политической власти. От 
военного коммунизма, продразверстки, 
продналога до НЭПа и плана ГОЭЛРО, 
который осветил всю страну».

И мы сегодня, продолжая эти тради-
ции в наших народных предприятиях, по-
казываем: там, где в основе всего социа-
лизм, коллективный труд и забота о ка-
ждом человеке, удается достигать выда-
ющихся результатов. Поэтому давайте 
поблагодарим наших руководителей на-
родных предприятий Грудинина, Казан-
кова, Сумарокова, Богачева (царствие 
ему небесное). Они по итогам даже этого 
сложного и трудного года стали лучшими 
в нашей стране. Давайте им поаплодиру-
ем. Это лучшие коллективы и пример для 
всех нас.

Что касается Русского мира, то еще раз 
хочу напомнить, что он собрал 190 наро-
дов и народностей. Не порушив ни одно-
го языка, веры, культуры, традиций. И 
именно на него сегодня обрушились на-
цисты и бандеровцы, англосаксы и натов-
цы. Памятники самым выдающимся лю-
дям нашей державы сносят на ридной 
Украине, против которой, еще раз хочу 
подчеркнуть, мы не ведем войну. Мы ве-
дем войну за спасение Украины, ее наро-
да от этого нашествия разрушителей, ко-
торые, по сути дела, пытаются ликвиди-
ровать украинское государство, разгоняя 
его население и бросая на фронт против 
своих же братьев и друзей.

Мы все сделаем для того, чтобы под-
держать наших товарищей. Уже в очеред-
ной понедельник мы отправляем 119-й 
гуманитарный конвой. И я благодарю Ка-
шина и Штаб протестных действий, ко-
торые все делают для этого. Мы уже от-
правили 20 тысяч тонн различных грузов, 
приняли в Подмосковье 16 тысяч детей. 
И эта работа дает свои результаты. Дети, 
пробыв две недели в нашем военно-спор-
тивном лагере, ознакомившись с Крас-
ной площадью, Храмом Христа Спасите-
ля, музеем Великой Отечественной вой-
ны, школой мастеров, ВДНХ, превраща-
ются в настоящих патриотов и граждан. 
Это работа исключительной значимости, 
и я просил бы ее продолжить наших това-
рищей, руководителей Ленинского Ком-
сомола и молодежного движения – Афо-
нина, Исакова и Марию Дробот.

Сегодня особая ситуация связана и с 
тем, что наступила своего рода стратеги-
ческая пауза. В условиях войны мы имеем 
возможность освободить ридну Украину 
от этого нашествия. Мы уже подготовили 
соответствующие резервы. Наши руково-
дители, в том числе, и губернаторы, де-
лают все для оказания помощи ребятам, 
которые добровольно пошли защищать 
Русский мир и бороться с нацизмом, бан-
деровщиной и фашизмом.

Губернатор моей родной Орловской 
области Клычков уже десяток раз выез-
жал на фронт. Каждые два дня он отправ-
ляет туда соответствующий конвой. Там 
побывал и прекрасно отработал наш гу-
бернатор Ульяновской области Русских, 
который помогает восстанавливать поч-
ти пять десятков объектов в многостра-
дальной Новороссии. Побывал там и гла-
ва Хакасии Коновалов, который все дела-

ет для того, чтобы окрепли наши связи. 
Кстати, мы можем его поздравить: вчера 
был принят бюджет республики, его со-
циальная программа и те обещания, ко-
торые он давал в ходе выборной кампа-
нии, были единодушно поддержаны.

Мэр Новосибирска Локоть укрепляет 
связи не только с Белоруссией, хотя на 
этом направлении у него огромные успе-
хи. Но он также делает все для того, что-
бы помочь ребятам, сражающимся на 
фронте. И эта наша принципиальная ли-
ния обязательно обернется новыми побе-
дами.

Но хочу обратиться и к президенту, 
как к Верховному Главнокомандующему, 
и к нашему Генштабу. Мы сейчас долж-
ны максимально сконцентрировать и 
сплотить общество. И это исключитель-
но принципиальная позиция. Ведь побе-
ждают тогда, когда отмобилизованы все 
ресурсы и резервы. Когда есть воля и по-
литическое руководство. Когда сплачива-
ется народ, добиваясь очередной побе-
ды над самыми злобными силами. Когда 
все делается для освоения новейших тех-
нологий. В последнее время немало сде-
лано на этом направлении, но предсто-
ит еще многое совершить для того, что-
бы одержать победу над теми, кто бросил 
нам исторический вызов. И мы обязаны 
это сделать.

Однако пятая колонна по-прежнему про-
должает распоясываться. Например, я ни-
когда не ожидал, что в дни единства и на 
7 ноября нам будут показывать фильм 
«Троцкий», от которого очень дурно пах-
нет.

И даже в дурном сне не могло при-
сниться, что на героической ростовской 
земле в год восьмидесятилетия ее освобо-
ждения и знаменитой операции по осво-
бождению правого берега Днепра воз-
никнет памятник Врангелю.

Еще некоторые пытаются там обра-
щаться с подписями. Вы откройте доку-
менты, которые Врангель подписал, про-
давая все последнее, что было в России. 
Он поддержал самые злобные силы, ко-
торые пришли делить единую и недели-
мую. Так что открытие памятника – это 
вызов всей общественности. Это и плевок 
в лицо армии, которая сегодня героиче-
ски сражается.

Я благодарю Коломейцева и Бессоно-
ва, которые организовали бессрочный 
пикет. И те, кто затеял провокацию на 
ростовской земле, вынуждены были вы-
бросить этот памятник. Ведь это не па-
мятник. Это уродство. Это непонимание 
сути происходящего, сути той войны, ко-
торую нам объявили.

Мы считаем, что в этих условиях мог 
быть и качественно иной бюджет. Мы 
предложили после Орловского экономи-
ческого форума реальную антикризис-
ную программу. Она готовилась вместе с 
Академией наук.

В «Советской России» опубликовано 
блестящее выступление академика Р.И. 
Нигматулина. Он абсолютно правильно 
ставит вопрос. Каким образом вы соби-
раетесь выполнять установки Послания 
президента – выйти на мировые темпы 
развития выше трех процентов, если у вас 
десять лет темпы меньше одного процен-
та? Как вы будете их выполнять, если за 
один год рубль обесценили на 80%? Если 
вы подняли ставку налога до 15%?

К нашему проекту бюджета было при-
ложено 12 законопроектов. Это все, что 
необходимо для поддержки высоких тех-
нологий, образования, науки и культуры, 
медицины. Все это готово.

Наша команда во главе с Алфёровым, 
Мельниковым, Афониным, Новиковым, 

Харитоновым, Калашниковым и Смоли-
ным подготовила блестящий законопро-
ект «Образование для всех». Мы даже го-
товы были его реализовать.

Вот сейчас все восторгаются, как Ки-
тай уверенно движется вперед. Прези-
дент Путин выстроил блестящие отноше-
ния с руководителем Компартии Китая. 
Я с Си Цзиньпином познакомился, когда 
он еще был мэром Шанхая. Главы России 
и Китая провели сорок две встречи. И 
они имеют историческое значение. Ведь 
БРИКС и ШОС сегодня противостоят 
агрессивной организации НАТО и фаши-
зации всей планеты. Так что это блестя-
щий результат мудрой политики.

Но почему российское руководство не 
берет пример с уникальной ленинско-ста-
линской модернизации? Ведь китайцы ее 
взяли себе на вооружение и сегодня бле-
стяще демонстрируют успехи социализма 
с китайской спецификой!

За последнее время прошли три выдаю-
щихся форума, которые показывают зна-
чимость левоцентристского поворота.

В апреле мы провели международный 
антифашистский форум в Минске. В нем 
приняли участие представители 50 стран.

В эти дни мой заместитель Новиков 
принимает участие в международном фо-
руме в Китае. Он обратил внимание, на-
сколько интенсивно китайская Компар-
тия развивает идею социалистического 
мира.

Это важнейшее политическое событие. 
Но о нем наши средства массовой инфор-
мации почему-то стыдливо умалчивают. 
Все говорят о товарообороте. Но товаро-
оборот появится, когда будут максималь-
но вкладываться в собственное производ-
ство, обогащать людей духовно и нрав-
ственно.

Даже в Италии в этих условиях прове-
ли европейскую конференцию за мир. 
Потребовали роспуска НАТО. Потребо-
вали отменить русофобию и санкции. И 
это надо поднять на щит.

Первоочередные задачи. Нам надо в 
идейном плане сравнить и сопоставить 30 
лет после предательства нашей страны. И 
мы увидим, что за 30 лет предательства 
мы не продвинулись вперед.

Путин спасал нашу государственность, 
боролся с терроризмом. Это правильно.

Путин предложил национальные про-
екты. Правильно.

Путин заявил в Мюнхене и на Русском 
соборе, что есть Русский мир. Правильно.

Но финансово-экономический блок 
российского правительства по-прежне-
му ведет нас по проторенной ельцинами, 
гайдарами, чубайсами старой вороватой 
колее. Так все и продолжается.

Поэтому мы ответственно заявляем, 
что без смены финансово-экономиче-
ского курса, без утроения вложений в на-
уку, образование, культуру, здравоохра-
нение и в человека, невозможно решить 
эту задачу.

Главный смысл Ленинской модерниза-
ции в том, что каждый человек достоин 
хорошей жизни! А какая может быть хо-
рошая жизнь у «детей войны», которые 
живут на 18–20 тысяч, и это еще после 
увеличения прожиточного минимума на 
18%?! Попробуйте на них прожить при 
нынешних ценах, которые прут и прут 
вверх и никак не регулируются.

А если бы приняли «господа единорос-
сы» наш закон о регулировании цен на 
товары первой необходимости и меди-
цинские услуги, если бы они поддержали 
нас по образованию и здравоохранению, 
чтобы они стали доступным для каждого 
человека, страна бы не вымирала.

Мы за 30 лет потеряли только русских 

31 миллион – это на 11 миллионов боль-
ше, чем в Великую Отечественную во-
йну! Это преступление против цивили-
зации, против всех народов нашей дер-
жавы. И без смены финансово-экономи-
ческого курса решение этой проблемы 
невозможно.

Можно что угодно говорить о ленин-
ском курсе, о модернизации, о победных 
шагах Сталина, об уникальном опыте Ки-
тая... Но вы должны понять, каким обра-
зом в 20–30-х годах восстановили нашу 
великую державу, каким образом пер-
вые 30 лет мы давали средние темпы ро-
ста 14% в год. Российская империя на-
считывала 125 миллионов человек насе-
ления, и, несмотря на то, что наша страна 
пережила потом две мировых войны, по-
теряв в них 10 и 27 миллионов, итого 37 
миллионов человек, мы к 1990 году имели 
почти 300 миллионов человек, а это в 2,5 
раза больше населения. Но за текущие 30 
лет ничего не прибавили, хотя это вопрос 
исторического выживания.

Поэтому продолжение текущего фи-
нансово-экономического курса неизбеж-
но приведет к поражению. Это главный 
вопрос, который стоит на повестке дня, в 
том числе, в связи с предстоящими прези-
дентскими выборами.

Говорят, что все предопределено, – но 
ничего не предопределено. Если обще-
мировая скорость экономического роста 
будет выше 3% в год, а мы будем всё топ-
таться на своих 1–2%, то неизбежно ста-
нем отставать.

Мы до сих пор пользуемся американ-
скими и китайскими мобильными теле-
фонами – за 20 лет не изобрели своего. 
Мы свой самолет толком никак не до-
делаем уже 15 лет – да, он неплохой, но 
чтобы насытить наш рынок, надо произ-
водить как минимум 500 самолетов в год. 
15 авиационных заводов в СССР строили 
1500 летательных аппаратов в год, и на 
наших самолетах летала треть планеты. 
А самолет президента (сейчас это Ил-96, 
который ранее был Ил-86) за 40 лет экс-
плуатации не убил ни одного пассажира 
и признан лучшим в мире! Так что нам 
надо вкладывать ресурсы и приложить 
все усилия, чтобы стать сильными, уве-
ренными и успешными.

Наша партия фактически 30 лет спасает 
страну. И я горжусь тем, что коммунисты, 
наши левопатриотические силы, наши та-
лантливые писатели и журналисты – Чи-
кин, Комоцкий, Проханов и многие дру-
гие – всё делали для того, чтобы идеи со-
циализма, справедливости и дружбы вы-
соко были подняты на Знамени Победы.

Наша программа готова. Наша коман-
да прошла испытания, она дважды спаса-
ла страну от гражданской войны и пред-
ложила реальную «Программу Победы». 
Наш опыт удивителен по своей сути, но 
нам пришлось пять раз отбиваться от 
бандитов, которые хотели захватить то 
предприятия С.И. Казанкова, то П.Н. 
Грудинина, то подножки Усолье-Сибир-
скому подставляли. И я благодарю всех, 
кто спасал, помогал, отбивался от новых 
рейдеров, от этой шайки предателей и 
пятой колонны.

Они потерпят поражение – это совер-
шенно очевидно. Но меня поражает их 
бездарность, поражает наглость и жад-
ность, в том числе, и российской олигар-
хии: все в мире богатые меньше 25–30% 
налогов не платят. Вот сейчас и Лука-
шенко принял историческое решение: с 
13% до 25% поднять налог на тех, кто у 
них богатый.

Почему у нас-то вы не хотите запла-
тить, почему не хотите поучаствовать и 
поддержать тех, кто храбро и достойно 

сражается? Почему не вносите вклад в 
поддержку детей, в очередные конвои? 
Это же вопрос и вашего выживания! По-
этому я советую вам почитать «Беседы у 
камелька» Рузвельта.

Сегодня исполняется ровно 80 лет с 
того момента, когда Сталин, Рузвельт и 
Черчилль собрались на историческую 
встречу в Тегеране. Но тогда они собра-
лись не просто на эту встречу. Недаром 
в журнале «Time» в январе 1943 года был 
опубликован портрет Генералиссимуса 
Сталина с подписью: «Это человек года».

Американцы первые почувствовали, 
что мы разгромим фашистов под Ста-
линградом. И мы не просто их разгроми-
ли: мы взяли в плен 100 тысяч вражеских 
военнослужащих, 26 гитлеровских гене-
ралов во главе с фельдмаршалом Паулю-
сом. Мы показали, что такое сила ленин-
ско-сталинской модернизации. Что такое 
советское образование, советский учи-
тель, инженер и ученый. Мы показали, 
что такое советский солдат, который под 
красным знаменем Ленина шел уверенно 
и побеждал то, что Гитлер собрал по все-
му миру, и, прежде всего, в Европе.

Так вот, на этой встрече король Ан-
глии Георг VI прислал, а Черчилль вру-
чил Сталину победный меч «The Sword 
of Stalingrad», на котором было выграви-
ровано «Крепкому, как сталь, советско-
му народу и советскому солдату». И Ста-
лин на обратном пути залетал в Сталин-
град, ходил по разбитым улицам и сказал: 
«Все сделаем, чтобы победить и восста-
новить».

И мы потом победили – и на Орлов-
ско-Курской дуге, где 50 дней ломали хре-
бет фашистскому зверю, и 40 дней сража-
лись за Донбасс, и брали правый берег 
Днепра. Каждый, кто доплыл до этого бе-
рега, становился Героем Советского Сою-
за, потому что Геббельс всех убеждал, что 
дальше Днепра мы не продвинемся.

Мы освободили нашу страну, и сей-
час, отмечая эту дату, надо помнить, что 
в основе наших побед лежит героический 
подвиг Ленина и Сталина, которые суме-
ли собрать державу в новой форме СССР. 
Сумели провести потрясающую модерни-
зацию, сумели воспитать новое поколе-
ние, сумели подумать о будущем. И се-
годня эти идеи освещают путь в будущее 
практически всей планете.

Китай, используя специфику и особен-
ности своей страны, повторил этот вы-
дающийся подвиг и уверенно движется 
вперед. Поэтому наша «Программа По-
беды», наши предложения базируются, 
прежде всего, на том опыте, который на-
копили коммунисты за все эти годы. Ком-
партия России продолжает данную прак-
тику, и сегодня собрания наших активов 
призваны еще раз подтвердить верность 
великой советской эпохе и ленинско-ста-
линской модернизации, показать при-
мер, как можно решать эти проблемы. И 
мы благодарим редакции газет «Правда» 
и «Советская Россия», которые делают 
это блестяще.

Мы также благодарим нашу фракцию 
в Госдуме, координатором которой яв-
ляется Н.В. Коломейцев, которая многое 
делает для того, чтобы все ваши лучшие 
инициативы (а у нас депутатов почти 12 
тысяч) были реализованы в защиту инте-
ресов народа.

Мы благодарим Л.И. Калашникова, ко-
торый вместе с К.К. Тайсаевым в Испол-
нительном комитете СНГ делает все, что-
бы продвигать эти идеи на просторах Со-
дружества, наших друзей и союзников.

Я благодарю Центральную контроль-
но-ревизионную комиссию (ЦКРК) 
КПРФ во главе с Н.Н. Ивановым, кото-
рая все делает, чтобы партия верно слу-
жила высоким идеалам, смыслу и содер-
жанию ленинских преобразований.

Мы можем уверенно смотреть в буду-
щее, ибо наше дело правое. И я абсолют-
но уверен, что победа будет за социализ-
мом!

Состоялось Всероссийское партийное собрание «В будущее – с Лениным!»
2 декабря в режиме онлайн-кон-

ференции состоялось Всероссий-
ское партийное собрание «В буду-
щее – с Лениным!»

Со вступительным словом к участ-
никам форума обратился Председа-
тель ЦК КПРФ, лидер Народно-Па-
триотических сил России Г.А. Зю-
ганов. На партийном собрании так-
же выступили: первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В.  Афо-
нин, первый секретарь Санкт- 
Петербургского горкома КПРФ 
Р.И. Кононенко, первый секре-
тарь Свердловского обкома КПРФ 
А.Н.  Ивачев, первый секретарь ЦК 
Компартии Белоруссии А.Н. Сокол, 
первый секретарь Волгоградского 
обкома КПРФ Т.П. Головачева, пер-
вый секретарь Красноярского край-
кома КПРФ А.П. Новак, первый се-
кретарь Крымского рескома КПРФ 
С.В. Богатыренко, первый секретарь 
Амурского обкома КПРФ Р.А. Кобы-
зов, первый секретарь Липецкого об-
кома КПРФ Н.В. Разворотнев, пер-
вый секретарь Херсонского обкома 
КПРФ Р.Л. Замалетдинов, первый 
секретарь Кабардино-Балкарского 
рескома КПРФ Б.С. Паштов, первый 
секретарь Нижегородского обко-
ма КПРФ В.И.  Егоров, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ В.И. Ка-
шин, член Президиума ЦК КПРФ 
Н.В. Коломейцев.

В БУДУЩЕЕ – С ЛЕНИНЫМ!
Со вступительным словом к участникам форума обратился  

Председатель ЦК КПРФ, лидер Народно-Патриотических сил России Г.А. ЗЮГАНОВ:
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Выступления из регионов на этом 
уникальном партийном форуме 

открывает первый секретарь 
Ленинградского – Санкт-

Петербургского горкома КПРФ  
Роман КОНОНЕНКО. 

Он гордится тем, что имеет честь пред-
ставлять город Великой Октябрьской рево-
люции, которую возглавил В.И. Ленин. Было 
создано первое советское правительство, 
объявлены первые ленинские дек реты. 

Кроме памятных мероприятий к сто-
летию смерти Ленина на Ленинградскую 
землю приходится 80-летие полного осво-
бождения от фашистской блокады.

– Мы готовим большое торжественное 
мероприятие и, пользуясь случаем, хотим 
пригласить Вас, Геннадий Андреевич, по-
сетить нашу прекрасную землю в конце ян-
варя. Его также ждут рабочие-ижорцы.

(Зюганов: «Спасибо, посмотрим».)
В ролике о партийной деятельности ны-

нешних ленинградцев, который сопрово-
ждал выступление В. Кононенко, были 
представлены фрагменты революционных 
событий в Санкт-Петербурге – Ленингра-
де в октябре, ноябре 1917 года, прозвучала 
знаменитая ленинская фраза: «Товарищи, 
рабоче-крестьянская революция, о необхо-
димости которой так долго говорили боль-
шевики, свершилась!»

Р. КОНОНЕНКО: – Следующий год для нас 
предстоит очень сложный, поэтому мы уже 
сейчас предельно мобилизованные. Это и 
выборы президента, которые нас ждут, и 
муниципальные выборы – 109 муниципаль-
ных образований в нашем городе будет пе-
реизбрано, состоятся и выборы губернато-
ра Санкт-Петербурга. 

А у наших соседей и друзей в области бу-
дут переизбраны практически все депута-
ты муниципальных образований. Именно 
поэтому, в целях рационального использо-
вания тех ресурсов, которые у нас имеют-
ся, мы наладили очень тесное взаимодей-
ствие и всегда координируем свою работу 
Санкт-Петербургского и Ленинградского 
областного отделений.

Г. ЗЮГАНОВ: – Хочу напомнить молоде-
жи, что перелом в пользу патриотических 
сил начинался с Ленинграда, Питера! Тог-
да мы впервые в том зале, где Ленин про-
возглашал Советскую власть, провели Об-
щесоюзный форум городов-героев. Тогда 
мы впервые принимали ребят в партию и 
комсомол на крейсере «Аврора».

Кстати сказать, когда сердюковщина 
наступила, то было намерение отправить 
крейсер «в запас». Я тогда президенту от-
рыто сказал: простят многое, но этого ни-
когда. Потому что это – самый героиче-
ский корабль, явление истории. Пережил 
все войны. Объявил о начале новой эры. 
Более 40 миллионов человек посетили его. 
С нашим участием (Савицкая, единствен-
ная женщина на планете – дважды Герой 
Советского Союза, возглавила нашу ко-
миссию) его отремонтировали и восстано-
вили полностью экспозицию.

И когда председатель Китайской ком-
партии Си Цзиньпин приехал в качестве 
почетного гостя на Питерский форум, пер-
вое, о чем он попросил президента Путина: 
покажите «Аврору». И В.В. Путин, на ка-
тере сопровождая китайского гостя, пока-
зал ему наш героический корабль.

Я благодарен, что наши Ленинградская 
и областная партийные организации свя-
то чтут эти традиции и продолжают нашу 
славную героическую историю.        

Когда я готовился к этому выступлению, 
обратил внимание, что в эти дни, сто лет 
назад, родился печально известный идео-
лог перестройки Александр Яковлев. Для 
нас для всех это антипраздник.

Газета «Советская Россия» воспроизвела 
статью Г.А. Зюганова «Архитектор у раз-
валин» 30-летней давности, где двурушник 
разоблачался открыто и прямо в лицо. Это 
урок борьбы за честь партии. Он не теряет 
своей актуальности и в наши дни. 

Александр ИВАЧЕВ, первый секретарь 
Свердловского обкома КПРФ:  

– Выступая на съезде народного хозяй-
ства, Владимир Ильич говорил о том, что 
мир капитала становится все более и более 
изобретательным в подавлении и эксплуа-
тации трудящихся. Как нам кажется, выяв-
ление именно этих новых механизмов экс-
плуатации и подавления трудящихся явля-
ется ключом к выработке нашей собствен-
ной стратегии в борьбе с капиталом. 

Безусловно, речь идет о новых техноло-
гиях, цифровизации, медиаресурсах, кото-
рые буржуазия давно уже поставила себе 
на службу во всех сферах, начиная с бан-
ковской и заканчивая репрессивной.  

Хотелось бы озвучить некоторые пред-
ложения.  

Первое. На базе Свердловского обкома со-
здана федеральная горячая линия по защите 
прав работников и взаимодействию с проф-
союзами «КПРФ проф». За восемь месяцев 
юристами проекта получено уже более ты-
сячи звонков. Обратившимся оказывается 
бесплатная консультационная помощь, со-
ставляются депутатские запросы, жалобы, 
исковые заявления в суд. В результате уже 
оказанной помощи выплачиваются задол-
женности по заработной плате, оспарива-
ются незаконные увольнения, отменяются 
несправедливые взыскания. Укрепляются и 
связи с профсоюзными организациями.  

Хочется особенно поблагодарить отде-
ления, которые активно включились в эту 
работу, такие как Московское, Челябин-
ское, Смоленское, Магаданское, Самар-
ское, Калининградское областное и, конеч-
но, Санкт-Петербургское отделение, кото-
рое является локомотивом этой работы.  

Второе. Мы создали высокотехнологич-
ный инструмент, состоящий из сайта, баз 
данных, интеллектуальных алгоритмов, ко-
торые позволяют проанализировать деятель-
ность управляющей компании по любому 
дому в рамках РФ на основе отчетов государ-
ственно-информационной системы ЖКХ. 

В нем наглядно представлено, по каким 
работам управляющая компания завысила 

стоимость выше рыночной, видно, сколь-
ко списала на осмотре, сколько потратила 
на себя любимую, где открыто наврала про 
ремонт несуществующих элементов дома.

Главным итогом с точки зрения рассма-
триваемой сегодня темы является то, что 
мы показываем трудящимся, где и на сколь-
ко их обирает капиталист-коммунальщик.  

Так как в нашей области весь этот биз-
нес фактически принадлежит депутатам 
от «Единой России», эта информация под-
талкивает не только к классовой, но еще и 
к политической борьбе, во главе которой 
стоит Коммунистическая партия, которая 
помогает вернуть деньги, выполнить рабо-
ты и даже пересчитать ставку платы за со-
держание жилья.  

Вся эта работа организуется в рамках 
Ассоциации советов домов «Сов.дом», ко-
торая в течение месяца при помощи юри-
стов Центрального комитета, за что им 
огромное спасибо, будет зарегистрирова-
на, как НКО. 

И последнее. Свердловские коммунисты 
свято чтят память Владимира Ильича Ле-
нина. Только за последнее время усилиями 
организации был сохранен памятник во-
ждю в городе Ревда. Восстановлен мону-
мент в Кушве и Белоярском. Десять лет мы 
добивались того, чтобы была восстановле-
на Краснознаменная группа с орденом Ле-
нина. И в этом году она вновь вернулась на 
улицы Екатеринбурга. 

Геннадий Андреевич, мы слышим ваши 
призывы и боремся против гадюшника 
Ельцин-центра, в том числе, создавая яр-
кую альтернативу – музей Всесоюзной ор-
ганизации пионеров. Этот музей месяц на-
зад был признан лучшим в стране и полу-
чил награду из рук председателя историче-
ского общества.

Алексей Николаевич СОКОЛ, первый 
секретарь ЦК Компартии Белоруссии:  

– Хочу поблагодарить КПРФ за приня-
тое обращение к народу «Будущее – с Ле-
ниным», глубокое и мощное. Многие те-
зисы из этого документа мы взяли на во-
оружение, проводя сейчас электоральную 
кампанию. 

Конечно, борьба будет сложная. Поче-
му? Потому что перерегистрацию прошли 
три партии и зарегистрирована новая пар-
тия – «Белая Русь». И, конечно, все будут 
участвовать в борьбе, она уже на сегод-
няшний день фактически развернута, но 
у нас оптимизм достаточно серьезный и 

намерения тоже серьезные. Мы по регио-
нам отрабатываем, первые секретари уже 
полгода тому назад получили соответству-
ющие указания по работе с гражданами, 
с оппозиционерами... Вот таким путем мы 
идем.

То, что касается главы государства. Я 
благодарен, для нас это было историче-
ское событие, когда именно официально, 
при СМИ, глава государства встретился с 
лидерами партий. Встреча проходила в до-
верительной обстановке взаимопонимания 
и ответственности каждого из нас, так как 
мы участвуем в формировании всей верти-
кали органов народовластия. И глава госу-
дарства сказал, что мы должны быть еди-
ны в наших действиях, направленных на 
отражение как внутренних, так и внешних 
угроз. Это очень важно.

Напутственную речь нам глава государ-
ства произнес по взаимодействию с насе-
лением, сказал, что расслабляться нельзя, 
20-й год – не закончился, и те ошибки, кото-
рые мы видели и допустили, нельзя повто-
рять. Мы видим, что и сегодня идет скры-
тая борьба предателей, и тем не менее, мы 
их устанавливаем, мы с ними сражаемся и 
противостоим, это очень серьезный вопрос 
в информационном пространстве.    

Цели определены, главное их, как Ленин 
говорил, исполнять, и чтобы была желез-
ная дисциплина. Спасибо.

 Тамара ГОЛОВАЧЕВА, первый 
секретарь Волгоградского-

Сталинградского обкома КПРФ:
Считает, что название документа «В бу-

дущее – с Лениным!» звучит сегодня как 
призыв, как воззвание к социализму, воз-
звание, как оно понято Лениным.

– …Для нас это пример убежденности, 
пример веры в наши идеи. Мы видим при-
мер сохранения идейности и убежденно-
сти и на тех территориях, которые к нам 
вернулись…  

Сегодня мы можем сказать, что за 10 ме-
сяцев в ряды Сталинградской партийной 
организации вступили 359 новых бойцов, 
это партийцев, и 62 комсомольца. Здесь, 
в зале, сегодня также будут вручены пар-
тийные билеты, потому что у нас, букваль-
но через полтора часа, начнется пленум об-
ластного комитета партии.

Я услышала вопрос: а что со Сталингра-
дом? С возвращением имени городу?

А со Сталинградом идет системная, бо-
евая, напряженная работа, которая позво-
лит нам в ближайшее время сказать о том, 
что победа близка. 

Скажу так, потому что не всё могу от-
крыть сейчас, – работа продолжается и на 
заседаниях Волгоградской областной думы 
через инициативы руководителей фракций 
всех политических партий, которые по-
казывают эту консолидацию, и непосред-
ственно депутатов на местах.  

Так что в год 80-летия Сталинградской 
Победы губернатором Волгоградской об-
ласти Героем России Андреем Ивановичем 
Бочаровым был учрежден почетный знак 
«80 лет Сталинградской Победы». 

И по поручению губернатора мне се-
годня доверено объявить, что почетным 
знаком награждается лидер коммуни-
стов, Председатель Центрального Коми-
тета КПРФ Геннадий Андреевич Зюганов. 
(Аплодисменты).

Г.А. ЗЮГАНОВ: спасибо, очень тронут. 
Три раза служил в родной армии и считаю, 
что служба в армии – главная обязанность 
любого мужчины. Спасибо.   

Предоставляя слово Андрею НОВАКУ, 
первому секретарю Красноярского 

крайкома КПРФ, Г.А. Зюганов 
подчеркнул, что перед нами могучий край 
державы, который сегодня бережет нас и 

помогает нам.  
В ответ от красноярцев собрание услы-

шало, что важнейшие предприятия дей-
ствительно работают. Даже «Красмаш» 
сейчас выполняет военный заказ.   

А. Новак предложил видеоролик с рас-
сказом о Красноярском региональном от-
делении КПРФ. Это 65 местных отделе-
ний, 448 первичных отделений, 4720 чле-
нов партии на 1 января 2023 года. За теку-
щий год в партию принято 372 человека.

Особенностью протестной деятельно-
сти является то, что до сих пор не отменен 

указ губернатора о коронавирусных огра-
ничениях, поэтому шествия, митинги, даже 
одиночные пикеты запрещены. Однако и в 
этих условиях краевому отделению удается 
проводить массовку. 

– Депутаты-коммунисты законодатель-
ного собрания активно поддержали жи-
телей Николаевки, протестующих против 
сноса их домов в рамках КРТ (комплексно-
го развития территории). Наши представи-
тели работают во всех районах края, вклю-
чая Норильск, Эвенкию, Таймыр и многие 
другие, где долгое время не было депута-
тов-коммунистов.   

В сентябре этого года, по инициативе ко-
митета Шарыповского городского отделе-
ния КПРФ, был установлен бюст В.И. Ле-
нина. В городе Шарыпово значительную 
часть денег на изготовление и установку 
бюста внесли депутаты нашей фракции в 
Заксобрания Красноярского края 

В Шушенском бережно хранят память 
о сибирской ссылке Владимира Ильича. 
В музей-заповедник Шушенское ежегод-
но приезжает более 200 тысяч туристов, в 
том числе и из-за рубежа. В большей сте-
пени это товарищи из Китая, они с непод-
дельным интересом изучают биографию 
В.И. Ленина. Проводятся партийные меро-
приятия, «круглые столы», семинары. 

В Соликамске силами коммунистов сде-
лан капитальный ремонт четырех памятни-
ков В.И. Ленину. Средства на ремонт выде-
лил краевой комитет КПРФ и Канское го-
родское отделение КПРФ.

Еще ранее, в год столетия Великой Ок-
тябрьской социалистической революции, 
в городе Заозёрном был открыт сквер, а в 
нем установлен памятник В.И. Ленину. На 
территории края установлен 61 памятник 
В.И. Ленину.

В настоящее время во всех краевых пар-
тийных, комсомольских организациях идет 
обсуждение Обращения ЦК КПРФ «В бу-
дущее – с Лениным!». Обращение разме-
щено на всех партийных и сетевых ресур-

сах Красноярского краевого отделения. 
Тридцатитысячным тиражом вышла крае-
вая партийная газета «За Победу!» 

Обращение направлено во все местные 
отделения КПРФ. 

Обсуждается на собраниях, в первичных 
отделениях, на общепартийных собраниях. 
Депутатам местных органов самоуправле-
ния поручено ознакомить с Обращением 
местные органы власти.

Наша задача – отстаивать свои идеалы, за-
щищать интересы рабочего класса, крестьян-
ства, интеллигенции – всех людей труда.     

Краевое отделение – в будущее вместе с 
Лениным!
Г.А. ЗЮГАНОВ: спасибо. Наращиваем ра-
боту с молодежью, у вас хорошая вузовская 
система, уникальный край сам по себе.

Молодежь надо привлекать на свою сто-
рону, без социализма у них не будет буду-
щего. Благодарим. 

Г.А. ЗЮГАНОВ: – Прежде, чем предоста-
вить слово Богатыренко Сергею Василье-
вичу, первому секретарю Крымского рес-
кома КПРФ, хотел вам всем напомнить, 
что мы начинали поддержку Крыма, пре-
жде всего, с Артека. Я в своем время в Ар-
теке работал и, признаюсь, более уникаль-

ного места на земле не знал. 38 тысяч детей 
со всех концов планеты отдыхали, учились, 
лечились. И когда украинские олигархи до-
вели до нищеты этот уникальный лагерь, 
Крым вернулся на Родину. И первое, о чем 
я попросил президента, – давайте возьмем 
шефство над Артеком. Он сначала возра-
зил, потом активно поддержал.

Вместе с нашей командой Коломейцев 
очень много поработал, мы там построили 
более 50 объектов. Восстановили все фор-
мы патриотического и интеллектуально-
го воспитания. Построили зал для полной 
смены на 4 тысячи человек. Сегодня это 
лучшее место в стране.

Кстати, натовцы высадились впервые в 
2006 году в Феодосии. Два самолета приле-
тели – один из Норвегии, второй – из Ита-
лии. И мы весте с Харитоновым, нашими 
друзьями осадили эту первую базу и в те-
чение недели не выпускали их ни откуда. 
Вот, кстати, мы тогда доказали, что «мяг-
кая сила» посильнее грозного оружия. По-
сле того, как у них запас сил кончился, они 
пытались перебраться в Алушту, тогда ад-
мирал Балтин, дай Бог ему здоровья, по-
сле переговоров с нами сказал: я их сюда 
не пущу! 

И мы выдавили, они улетели, и мы впер-
вые показали, что такое солидарные дей-
ствия патриотов.

Сегодня для нас возрождение Крыма – 
это пример мужества, героизма и стойко-
сти крымчан, они всегда проявляли харак-
тер в этом отношении.

Сергей БОГАТЫРЕНКО, 
первый секретарь Крымского рескома 

КПРФ:  
– Сегодня здесь мы вместе с симферо-

польским активом. В первом ряду – ком-
мунисты, которым сегодня были вручены 
партийные билеты.    

Крымские комитеты сейчас работают с 
Обращением к народу «В будущее – с Ле-

ниным!». И я хотел обратить внимание на 
предварительные итоги работы. 

(Включают слайды – о работе крымских 
коммунистов.)

Важнейшая часть работы – удвоение 
партийных рядов. 

Крымское республиканское отделение 
КПРФ состоит из 25 местных партийных 
отделений. В том числе из 11 городских от-
делений и 14 районных.

На 1-е января 2023 года количество пер-
вичных партийных отделений составило 
195 первичек, на учете в которых состоит 
1825 коммунистов.  

За одиннадцать месяцев текущего года в 
наши ряды уже вступило 336 человек, что 
в среднем составляет 28 человек в месяц.  

Прежде всего, это достигается непосред-
ственным общением с населением. Обе-
спечив ежедневную работу общественных 
приемных, мы увеличили количество лю-
дей, обращающихся к коммунистам за по-
мощью, что повлекло за собой увеличение 
желающих вступить в наши ряды.  

Привычное общение с избирателями де-
путатов всех уровней было перенесено из 
депутатских приемных непосредственно 
во дворы – наиболее близко к проблемам и 
чаяниям простых людей.   

Такая форма показывает вовлеченность 
депутатов в волнующие проблемы и повы-
шает доверие жителей к коммунистам. И 
как следствие положительно сказывается 
на пополнении партийных рядов. 

Отдельное важное направление работы 
по приему в партию, – это работа в трудо-
вых коллективах.

Важное вехой послужило 100-летие об-
разования СССР, хорошим поводом посе-
тить большинство крымских предприятий, 
напомнить руководителям трудовых кол-
лективов и самим трудящимся о советской 
истории их предприятий, наградить пере-
довиков памятными медалями КПРФ от 
имени Геннадия Андреевича. 

В этом году руководитель сельхозпред-
приятия «Крымагро» вступил в ряды КПРФ 
вместе с рабочими своего коллектива.

Действительно, Красным Днем календа-
ря стало 7 ноября для совхоза «Весна». В 
годовщину Великого Октября был торже-
ственно открыт отреставрированный ком-
мунистами и работниками совхоза памят-
ник Владимиру Ильичу Ленину. 

В этот же день после торжественных 
мероприятий и награждений работники 
совхоза написали заявления о вступлении 
в ряды КПРФ.  

И сегодня у нас образовано первичное 
отделение в совхозе «Весна».

Директор типографии «Новая эра», где 
мы печатаем газету «Правда», в начале 
года вступил в партию. А сегодня, выпол-
няя решения пленума, привел в КПРФ пе-
редовиков своего производства.

Руководство заводов «Симферополь-
сельмаш» и «Пневматика» разделяет идеи 
коммунистов, но по объективным причи-
нам вступить в партию пока не могут. Но 
они создали благоприятные условия для 
образования партийных ячеек из числа 
своих работников. И в наших планах до 
конца года завершить начатое. 

Взаимоотношения с руководством пред-
приятий выстраивались на протяжении 
нескольких лет благодаря принципиаль-
ной позиции коммунистов и наших депута-
тов всех уровней по защите интересов как 
предприятий, так и трудовых коллективов. 
Мы последовательно отстаиваем наши по-
зиции, выступая с депутатских трибун со-
ветов всех уровней, а также привлекаем к 
работе депутатов Госдумы.  

Отдельная благодарность Синельщико-
ву Юрию Петровичу и Коломейцеву Ни-
колаю Васильевичу за активное участие в 
этой работе. 

В следующем году в Крыму состоятся пол-
номасштабные выборы в советы всех уров-
ней, на которых нам предстоит выдвинуть 
порядка 3 тысяч кандидатов в депутаты. По-
этому удвоение численности Крымского от-
деления КПРФ – это стратегическая задача 
для каждого коммуниста Крыма.  

Как говорил Владимир Ильич Ленин, ор-
ганизация удесятеряет силы. Так давайте 
будем организованными и сильными. Спа-
сибо за внимание. 

Г.А. ЗЮГАНОВ: очень хороший тезис. 
Прекрасно. Удвоение рядов у партии сей-
час вопрос принципа. Нам не хватает пе-
хоты, которая должна сражаться на пере-
довой. Должны быть крепкие, грамотные, 
молодые, образованные люди. 

Мы – за то, чтобы Крым был мирным, 
служил хорошему отдыху наших трудя-
щихся.   

Роман КОБЫЗОВ, первый секретарь 
Амурского обкома КПРФ:

– Передаю привет вам всем, товарищи, с 
берегов Амура, с Дальнего Востока. Как и 
вся партия, наша партийная организация 
готовится к столетнему памятному юбилею 
Владимира Ильича Ленина. 

Сначала несколько слов о печатной про-
дукции. Нами распространяется большой 
красочный спецвыпуск, своего рода Альма-
нах, где на хорошей бумаге мы подготовили 
не только теоретические аспекты, связан-
ные с ленинской тематикой, но и интерес-
ные факты, высказывания современников. 
И, что немаловажно, современные книги о 
Ленине, что надо читать молодежи, что не 
надо, что с критикой, что с похвалой…

Сейчас мы хотим сосредоточиться на та-
ком интересном проекте, как наращивание 
нашей экспозиции в Ленинском центре.

Ленинский центр мы открыли вот в этом 
помещении, в штаб-квартире Амурского 
обкома КПРФ, несколько лет назад. Но 
сейчас накачали мускулы, активно хотим 
его расширить, и чтобы он стал центром 
притяжения не только наших земляков, эта 
востребованность есть, конечно, и у мо-
лодежи, и у людей нашего поколения. Но 
еще и у наших товарищей, китайских тури-
стов. Многие знают, что Благовещенск – 
это уникальный город, он стоит на границе 
с Китаем, буквально всего через Амур 700 
метров его отделяет от китайского города 
Хэйхэ, достаточно крупного. 

И мы уверены, что этот наш расширен-
ный Ленинский центр, о котором я в ролике 
расскажу, посмотрите, он станет центром 
притяжения. Тем центром притяжения, ко-
торый станет островком для такого Красно-
го маршрута, о котором много раз расска-
зывали. Мы планируем этот маршрут.        

Потом можно его дальше развивать – и в 
Шушенское, и на Волгу, и в Москву, и так 
далее.

То, что это будет востребовано, то, что 
это немаловажно для китайцев, – мы уве-
рены. Но это будет востребовано и для на-
ших земляков. Мы хотим отметить то, что 
вот буквально два месяца назад в Благо-
вещенске, в одном из крупных микрорай-
онов, жители своими силами создали хо-
роший мемориал Ленинский – двухметро-
вый постамент, массивный бюст, разбили 
сквер, положили брусчатку, сделали до-
рожки… Прекрасный был мемориал, пре-
красно было на всё это посмотреть на ми-
тинге открытия, и на этом же митинге, что 
немаловажно, один из участников, один из 
инициаторов мемориала, сказал: там сно-
сят, а мы возрождаем, чтобы наши дети 
гордились и знали историю. Это дорогого 
стоит.

И это подтверждает то, что наши тези-
сы, за которые мы боремся, они востребо-
ваны. Потому что это инициатива с низов, 
это инициатива народа.   

Несколько лет назад в Благовещенске 
возле одной из гостиниц был двухметро-
вый памятник Ленину поставлен. Есть 
примеры установки памятников Ленину 
и в других населенных пунктах. Совокуп-
ность этих аспектов, дел, событий, связан-
ных с Лениным, ленинскими идеями, даст 
хороший результат и по Красному марш-
руту, и в целом в нашей работе.   

Если говорить не об агитационной, не о 
пропагандистской деятельности, а о депу-
татской вертикали, вот один пример приве-
ду, может, будет востребован у наших това-
рищей, фракций. Несколько лет назад мы 
внесли, и единороссы согласились, приня-
ли строчку о памятных датах в Амурской 
области. Эта строчка связана с награжде-
нием Амурской области орденом 

Николай РАЗВОРОТНЕВ, первый 
секретарь Липецкого обкома КПРФ

РАЗВОРОТНЕВ:  – Ролик, пожалуйста!
В кадре говорит Н.В. Разворотнев:
– Самая главная задача, которую мы 

преследуем при восстановлении памятни-
ков советского периода, – это не дать пре-
рваться нити преемственности.

Память не бывает безымянной. Эта ра-
бота Липецким обкомом будет продол-
жена.

Восстанавливать памятники, не разру-
шать их – это очень важно для нашего бу-
дущего, для наших детей. 

Это наша история, которую мы должны 
хранить. 

Библиотекарь ФРОЛОВА: Все-таки с 
Лениным связано светлое будущее. (кадры 
открытия отреставрированного памят-
ника). 

В кадре – выступление в областном пар-
ламенте Сергея ТОКАРЕВА, депутата- 
комму ниста Липецкого областного 
Совета депутатов: – 21 января 2024 года 
исполнится ровно 100 лет, как перестало 
биться сердце основателя Советского го-
сударства, основателя Российской Федера-
ции Владимира Ильича Ленина. Все про-
грессивное человечество будет отмечать 
эту дату – этот День памяти, безусловно. 
Я хочу обратить внимание депутатов, в ка-
ком состоянии памятник Ленину на цен-
тральной площади г. Липецка.  

Десять лет мы бьемся, обиваем пороги 
кабинетов, добиваясь выделения средств 
из бюджета на памятник, который входит в 

В БУДУЩЕЕ – 
С ЛЕНИНЫМ!
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общий ансамбль, который называется пло
щадь Ленина – Собор. Это зона ответствен
ности региональной власти как минимум. 

По телевидению мы с вами на днях ви
дели десятилетие майдана, как показывали 
столкновения на Крещатике, как сражались 
с «Беркутом». Но не показали главного.

Вы никогда не задумывались, почему на 
майдане первым делом начали бороться с 
памятниками Ленину? Да потому что Ле
нинская политика – это полное недопуще
ние нацизма и фашизма в корне. Поэтому 
нацисты никогда не согласятся с тем, что
бы памятники Ленину стояли.

То же самое было и в годы Великой Оте
чественной войны. На оккупированных 
территориях немецкие захватчики первым 
делом уничтожали памятники Ленину. 

А здесь, казалось бы, мы живем в демо
кратической стране, боремся сейчас с на
цизмом на братской Украине, и при этом 
допускаем, что в таком состоянии памят
ник Ленину. 

В завершение, я вас очень прошу, оз
накомьтесь с Обращением Центрального 
Комитета Коммунистической партии Рос
сийской Федерации «В будущее – с Лени
ным!».  

Вы все умные грамотные люди, вы пони
маете, что ситуация в стране очень критич
ная. Без изменения политики в стране до
биться победы на многих рубежах нам вряд 
ли получится. Именно Ленинская полити
ка позволила нам именно объединить нашу 
страну, не дать ее разрушить.  

Николай РАЗВОРОТНЕВ: – Уважаемый 
Геннадий Андреевич, уважаемые това
рищи!

Вот почему мы оставили эти кадры. То
кареву Сергею Владимировичу, депутату 
областного Совета, не дали договорить са
мого главного, – обращения к губернатору 
Липецкой области с тем, чтобы он нашел 
эти 9 миллионов рублей на капитальный 
ремонт этого главного памятника.

Если откровенно сказать, резервы губер
натора и правительства области на сегод
ня составляют 5 миллиардов рублей. Оле
гу Петровичу Королёву (предшественник 
ныне действующего губернатора Артамо
нова) такие цифры даже  не снились. А до 
этого в бюджете как бы 30 миллиардов… 

Поэтому отношения между областным 
комитетом партии и руководством Собор
ной горы достаточно напряженные. 

Ненависть – вот чем руководствуется в 
своих действиях команда губернатора (ци-
тирует выступление И. Артамонова).

Поэтому, как вы понимаете, в сегодняш
ней ситуации положительно решить во
прос с капитальным ремонтом памятника 
вряд ли удастся…

За 20 лет мы привели в порядок, капи
тально отремонтировали или поставили 
новые – 32 памятника. Правда, два из них, 
бюст Сталину у входа в областной коми
тет партии, нам подарил Казбек Куцуко
вич Тайсаев, великое ему за это спасибо, и 
в декабре прошлого года мы открыли мо
нумент Дзержинскому в селе Афанасьево 
Измалковского района. 

Сегодня мы понимаем, что память и па
мятники – однокоренные слова. И если мы 
не будем заниматься памятью и памятни
ками, историческая нить, о которой в роли
ке говорилось, может прерваться.  

24й год, столетие памяти великого че
ловека. Мы 21 января откроем памятник 
в селе Талица Елецкого района Липецкой 
области. Он сегодня в работе.  

В ролике, вы видели, выступала учитель
ница, она была учительницей, сегодня она 
работает библиотекарем,  Фролова Вален
тина Ивановна. Она сказала самые глав
ные слова, которые сегодня нужно произ
носить. Она сказала, что «будущее у нас – с 
Лениным». Это было 15 октября этого года, 
когда в селе Грачёвка мы открывали мо
нумент. Я думаю, что через месяц появи
лось Обращение, которое является сегодня 
главным вопросом повестки дня.   

Я думаю, лозунг «Народ и партия – еди
ны» – возвращается.

Рамиль ЗАМАЛЕТДИНОВ, первый 
секретарь Херсонского обкома КПРФ, 

депутат, вице-спикер Херсонской 
областной думы: 

– С приходом Компартии на Херсонскую 
землю многое изменилось в жизни нашего 
региона. Люди наконецто перестали бо
яться в открытую заявлять о своих поли
тических взглядах. Могут заявлять о сво
ей связи с исторической Родиной – Росси
ей. Главным показателем этого является 
неравнодушие жителей Херсонской зем
ли к идеалам и стремлениям, начало кото
рым было заложено Владимиром Ильичом 
Лениным. Ведь самый первый памятник, 
установленный здесь, на Херсонской зем
ле, был памятник Ленину. Он был установ
лен 11 апреля 2022 года в городе Гениче
ске, который является на данный момент 
административным центром Херсонской 
области.   

В дальнейшем памятники В.И. Ленину 
стали устанавливать во многих городах Хер
сонской области. В 2023 году два памятника 
было установлено, в Каланчакском муници
пальном округе и в Чаплинском.   

В преддверии 7 ноября 2023 года, празд
ника Великого Октября, в селе Дмитровка 
Каховского муниципального округа был 
установлен памятник. Работа эта продол
жится. 

Партийцы нашли самый большой баре
льеф Владимира Ильича Ленина, постра
давший от действия вандалов и национа
листических групп. На 2024 год запланиро
вана работа по его восстановлению.

Большое внимание партия уделяет аги
тации. В каждом освобожденном райо
не развешены партийные баннеры. Жи
тели регулярно получают свежую партий
ную прессу. При раздаче гумпомощи мы 
используем пакеты с символикой КПРФ, 
чтобы жители видели и понимали, кто на
ходится рядом. 

Мы работаем с обращениями граждан и 
решаем их житейские проблемы совмест
но с депутатами различных уровней, в том 
числе федеральных. Часть обращений про
ходит через приемную сенатора Россий
ской Федерации коммуниста Айрата Ги
батдинова и депутата Госдумы Алексея 
Владимировича Куринного, члена фрак
ции КПРФ. 

Большую помощь оказывают россий
ские военнослужащие. Со многими бойца
ми мы познакомились в ходе передачи гу
манитарной помощи от ЦК КПРФ. Позже 
ребята сами проявили инициативу, проя
вили свою гражданскую позицию и всту
пили в ряды КПРФ.  

Подчеркну, при выполнении задач СВО 
наши военнослужащие действуют исклю
чительно против объектов НАТО и ки
евского режима, всегда придерживаются 
принципов гуманизма, готовы защищать 
мирных жителей, независимо от места жи
тельства и гражданства. Бойцы снискали 
уважение местных жителей. Некоторые 
были избраны в депутаты местных советов.  

Планомерно ведется работа депутат
ского корпуса партии в Херсонской обла
сти. Четверо депутатов от КПРФ работа
ют в составе херсонского парламента, у нас 
сформирована своя фракция. 25 наших де
путатов работают в муниципальных окру
гах. В пяти районах созданы местные отде
ления КПРФ. Тем, кто работает на приф
ронтовых территориях, в зонах соприкос
новения, приходится проявлять смелость, 
их основная задача – помогать людям. 

Наши херсонские товарищи уважаемы 
среди граждан, они работают учителями, 
врачами, люди им доверяют… 

Подводя итог, могу сказать, что партий
ную работу мы ведем уверенно, за год сде
лано немало. В девяти районах созданы 
местные отделения КПРФ, не останавли
вается работа в пяти прифронтовых рай
онах. На конец ноября этого года числен
ность наших рядов составляет более 250 
человек.       

Борис ПАШТОВ, первый секретарь 
Кабардино-Балкарского рескома 

КПРФ:
– От имени коммунистов Кабарди

ноБалкарии, от коммунистов Северно
го Кавказа приветствую всех участников 
партийного собрания. Мысли и дела Вла
димира Ильича Ленина особо проявились 
через призму свершений Ленинской пар
тии на бывших окраинах царской России. 
Бесправие и гнет простого народа при цар
ском режиме предопределили выбор тру
дящихся, в том числе Кавказа, в пользу Со
ветской власти. В числе первоочередных 
вопросов молодая Советская республика 
стала решать проблемы образования, вы
ращивания национальных кадров. Пер
вый кабардинский просветитель и ученый 
Шора Ногмов писал о том, что придет вре
мя и в душе грубого горца вспыхнем чуд
ное чувство – Любовь к знаниям. Так и слу
чилось.

Если в дореволюционной Кабарде гра
мотность среди местного населения  со
ставляла 2 процента, а в Балкарии менее 
1 процента, то к 1940му году насчитыва
лось 269 общеобразовательных школ и 12 
школинтернатов. В учебных заведениях 
работало более 300 научных работников. 
Кардинальные изменения произошли в об
ласти здравоохранения. Если в 1909 году 
в нальчикском округе был один врач и 10 
фельдшеров, то через 40 лет численность 
врачей достигла 700, а медработников око
ло 2,5 тысяч. В короткие сроки строятся и 
открываются музеи, театры, библиотеки, 
издаются газеты на национальных языках. 
Получает огромное развитие националь
ная литература. А также музыкальное об
разование. Всемирно известными стано
вятся имена Теймура Кулиева, Юрия Те
мирканова.

Огромный рывок после Октября дела
ет промышленность региона. Уже к 1940 
году республика выпускала продукции в 

152 раза больше, чем в 1913 
году. А к 1957 году постав
ляла свою промышленную 
продукцию в 22 страны 
мира. Семимильными шага
ми развивалось и сельское 
хозяйство. Перечисленное 
является лишь малой ча
стью грандиозных достиже
ний Советского строя и тру
жеников КабардиноБалка
рии той эпохи. 

Но великая поступь соци
ализма была предательски 
прервана Горбачевым, Ель
циным, их приспешниками. 
То, что мы видим сегодня, 
называется национальным 
бедствием, сопоставимым с 
Гражданской войной и на
шествием гитлеровского фа
шизма. Но даже фашизму не 
удалось перессорить наши 
народы и поколения отцов 
и детей, горожан и селян. А 
сегодня это стало горьким и 
трагическим фактом нашей 
действительности. 

Как писала «Советская 
Россия» в пророческом, 
открытом письме Генна
дия Зюганова «архитекто
ру перестройки» Алексан
дру Яковлеву, предателю 
СССР, как и по всей стра
не, по КабардиноБалкарии 
прокатился каток уничто
жения экономики, убивший 
все промышленные пред
приятия республики. Оп
тимизация похоронила об
разование, здравоохране
ние, культуру. Не обошлось 
и без серьезных обществен
нополитических потрясе
ний в КабардиноБалкарии. 
В 1991 году произошла по
пытка раскола республики, втягивание ее 
в межэтническое противостояние. Ель
цинское лихолетье отмечено и все уско
ряющимся отрезвлением и недовольством 
народа. Возрождением и ростом автори
тета партии Ленина – партии коммуни
стов. Сегодня более чем трехтысячная 
команда коммунистов КБР под руковод
ством Центрального Комитета продол
жает коммунистическую борьбу, направ
ленную на возрождение строительства со
циализма. Об укреплении роли партии в 
общественнополитической жизни респу
блики говорит рост депутатского корпуса 
в законодательном органе КБР, где фрак
ция КПРФ представлена 9 депутатами. 
На местном уровне сейчас работают 113 
депутатовкоммунистов. В правительстве 
республики есть министр и заместитель 
министра коммунисты. Партийными ор
ганизациями КабардиноБалкарии в этом 
году было проведено 1300 агитационных и 
протестных мероприятий. В том числе 153 
одиночных пикета. В газетах «Правда» и 
«Советская Россия» размещено 12 мате
риалов о деятельности коммунистов ре
спублики…  

Главным и приоритетным вопросом ра
боты нашего крайкома остается вопрос 
укрепления и роста партийных рядов. В 
рамках объявленного ЦК Ленинского при
зыва в ноябре текущего года 37 нашим то
варищам были вручены партийные биле
ты. Сегодня наша партийная организация 
– это сплоченное ядро наших единомыш
ленников, готовое к политической борьбе 
и к новым победам. Но мы трезво отдаем 
себе отчет, что каждая победа будет до
стигаться еще большими усилиями. Не бу
дет простых прямолинейных решений. Как 
не будет их и в ходе нашего предстояще
го съезда, как и входе выборов президен
та России. И для того, чтобы не сбиться с 
пути, мы должны руководствоваться Лени
ным. Помнить, что Ленин – это не только 
бессмертное наследие, это в первую оче
редь призыв на борьбу, обращенный к нам, 
современным коммунистам. Выскажу уве
ренность, что коммунисты КабардиноБал
карии, как и все коммунисты Северного 
Кавказа, поддерживают Центральный Ко
митет в борьбе за справедливость, наро
довластие, социализм. Наше знамя – крас
ное.  Победа будет за нами.  

Владислав ЕГОРОВ, первый секретарь 
Нижегородского обкома КПРФ:  

– Прежде всего хочу сказать, что мы об
суждаем Обращение ЦК Компартии «В бу
дущее – с Лениным!», это важное событие 
в жизни партии в канун нового политиче
ского года. В этом Обращении не только 
обозначены основные векторы ленинской 
мысли, но и высвечен особый провидче
ский дар Ленина, его историческая интуи
ция, основанная на глубоко понятых зако
номерностях общественной жизни и твор
ческого развития марксизма. Что поража
ет всегда в ленинском наследии, оно всегда 

актуально. В исторической общественной 
мысли трудно найти такие вечно современ
ные идеи. Мы пытаемся донести эту мысль 
до нашего нового поколения коммунистов 
и показать, насколько велика была роль 
Ленина, Сталина в созидательных проек
тах Советской власти.  

В Нижегородской области за истекший 
год установлены новые памятники Ленину 
в трех районных центрах. Ведется реестр 
всех памятников региона, состояния всех 
памятников в регионе, проводится капи
тальный и текущий их ремонт. Сохранили 
от сноса в этом году и перемещения два па
мятника Ленину.  

Мы ведем работу по восстановлению 
стелы в деревне Андросова Гагинского 
района, где родились и жили предки Лени
на. Ведь прапрадед, прадед и дед Ленина 
родились и жили именно в Нижегородской 
губернии. Интересно, что при этом присут
ствуют и выступают главы районов, руко
водители местных отделений «Единой Рос
сии». Пожалуй, апофеозом этого нового 
тренда стало то, что при открытии мемори
альной доски Сталину в городе Шахунье, 
во время открытия, руководители «Еди
ной России» местные вручили нам благо
дарственные письма за сохранение истори
ческого наследия. Ну и, к слову сказать, в 
этом году в Нижегородской области начал 
действовать давно инициированный ком
мунистами закон о сохранении историче
ской памяти и увековечении подвига со
ветского народа.  

В Нижегородской области в мае состо
ялось открытие в центре Нижнего Нов
города Сталинградского сквера. Иници
атива КПРФ была реализована при под
держке нижегородцев, 75% из которых вы
сказались за появление в Нижегородской 
топонимии имени Сталинграда. В канун 
80летия Победы мы добиваемся установ
ки памятника Сталину возле машиностро
ительного завода имени 70летия Победы 
в войне, который в годы Великой Отече
ственной носил имя Сталина и выпускал 
артиллерийские орудия для фронта. Это 
будет, конечно, непростая борьба. Власть 
в последнее время очень активно у нас 
устанавливает памятники кому угодно, но 
только не советским руководителям. По
явились памятники Николаю I, Николаю 
II, в условиях СВО это выглядит даже ка
който издевкой потому, что и тот и дру
гой закончили свое правление позорным 
поражением. Один в Крымской, другой в 
Русско японской войне, а по сути затем и в 
Первой мировой войне. А вот для Сталина, 
Верховного Главнокомандующего, Генера
лиссимуса Победы, в Нижнем Новгороде, 
городе трудовой доблести, до сих пор нет 
места. И установленный памятник Стали
ну никак не получит статус объекта куль
турного наследия.  

Сейчас идет активная работа по стро
ительству в Нижегородской области Ста
линцентра. Сталинцентр задуман как со
временное культурнопросветительское 

пространство, где наряду с 
постоянными экспонатами, 
рассказывающими об исто
рии Советского государства, 
будут проходить временные 
выставки, конференции, раз
местится библиотека, лекто
рии, будет установлено муль
тимедийное оборудование. 
Первоначально план здания 
включал три этажа, сейчас 
идет работа по получению 
разрешения на строитель
ство даже пятиэтажного зда
ния. В Нижнем Новгороде 
уже действуют музей СССР.  

Все эти достижения ле
нинскосталинского пери
ода, конечно, не укладыва
ются, на наш взгляд, в рам
ки понятия «экономический 
рывок» или даже модерни
зация народного хозяйства. 
Ведь модернизация – это 
ускорение эволюционного 
развития, освоение передо
вых технологий. А вот гло
бальные изменения в жизни 
страны, вызванные левым 
поворотом семнадцатого 
года, иначе как преображе
нием не назовешь. Даже с 
сохранением оттенка того 
смысла чудесного, который 
заложен в этом слове изна
чально. Ведь это действи
тельно было чудом, если 
смотреть на итоги этого пре
ображения на фоне предше
ствующего состояния. Но 
это чудо было рукотворным, 
слом вековой эксплуатации 
угнетения пробудил высшие 
гуманистические мотивы, 
которые были скрыты в че
ловеческой природе и исто
рии.  

Сегодня мы задумываем организовать в 
следующем году передвижную выставку 
под названием «Советский Горький. Чудо 
Преображения». Мы как раз хотим до
нести до современной молодежи дух со
ветской эпохи, заразить этим духом, иде
ями, идеалами новое поколение жителей 
России, показать лицо истинных авторов, 
творцов этого чуда, объединенных иде
ей социалистического строительства. На
ряду с диаграммами, инфографикой, фо
тографиями, кадрами хроники региона в 
советское время на выставке будут пред
ставлены видеоархивы Горьковского теле
видения, письма горьковчан, живые сви
детельства эпохи великих созиданий. Я 
хочу пожелать всем нашим товарищам, на
шим коллегам и друзьям из других регио
нов в наступающем 2024 году новых побед 
и главной Победы, которая обязательно у 
нас будет скоро, впереди, она уже близко, 
мы это всё осознаем. И примите большой 
тёплый привет от нижегородцев, от зем
ляков Кузьмы Минина. Мы убеждены, что 
Победа обязательно будет за нами!

Николай КОЛОМЕЙЦЕВ, координатор 
фракции КПРФ в Госдуме:

– Наше собрание происходит накануне 
очень важного пленума и съезда партии 
по выдвижению кандидата в президенты. 
Мы с вами знаем, что за последние пять 
лет власть пятнадцатью законами макси
мально усложнила процесс выборов в ча
сти контроля.

Мы с вами знаем, что, прикрываясь 
СВО, нас законодательно выдавили с улиц. 
Но я согласен с коллегами, которые гово
рили, что нам надо активизировать ответ
ственность нашей партийной вертикали.

Прежде всего, каждый депутат обязан в 
это ответственное время… учитывая, что 
депутатов по нынешнему закону мы не мо
жем привлечь даже доверенными лицами, 
но прием депутатов никто не запрещал, 
сходы граждан для депутата никто не за
прещал. Проведение фракциями нашими 
от сельских советов до региональных пар
ламентов, проведение круглых столов с 
выездом на предприятия, на территории, 

с рассмотрением региональной проблема
тики и пропаганды на этих мероприятиях 
наших программных установок и предвы
борных тезисов нашего кандидата в пре
зиденты – это задача из задач, которую мы 
обязаны всей партийной вертикалью депу
татской взять на вооружение, и, наверное, 
может быть, по итогам избирательной кам
пании, как раз и провести отчеты депутат
ских фракций и депутатов всех уровней, об 
их вкладе в предвыборную работу партии. 
А она не просто предвыборная. 

Мы должны понимать, что в окопах СВО 
бойцы – не только с красными флагами. 
Там есть ребята и правого уклона, и быв
шие уголовники. А война рано или поздно 
заканчивается. И я вижу параллели столет
ней давности. Они вернуться с синдромом 
войны. Они вернутся к безработице. Се
годня власть хвастается самой низкой без
работицей, забывая о том, что 1 миллион 
находится под ружьем.  

И мы обязаны готовиться, чтобы встре
тить их как положено. 

Синдром белогвардейщины, который 
есть не только в РостовенаДону. Здесь 
надо поблагодарить вот и Бессонова Ев
гения Ивановича, и комсомол Дона, Ири
ну Кислицыну, которые более месяца дер
жали пикет, пока не добились сноса бюста 
Врангелю. 

И Новочеркасск, который отстаивает па
мятник казакам, руководителям революци
онного казачества в годы Гражданской во
йны, М. Кривошлыкову и Ф. Подтёлкову. 
Вдруг вздумали нынешние классовые вра
ги построить часовню около памятника 
этим героям. Хотя для часовни есть масса 
других мест.    

Мы знаем о памятниках Колчаку, Юде
ничу и другим подобным. 

Поэтому нам надо, памятуя о заветах на
шего вождя Владимира Ильича Ленина, 
вернуться к изучению его трудов. С моей 
точки зрения, они в ближайшее время бу
дут очень злободневны. И нам надо знать, 
и не изобретать велосипед, а пользоваться 
наработками наших старших товарищей.

Г.А. ЗЮГАНОВ:
Завершая наше открытое партийное 

собрание, партийный актив, хотел по-
желать, чтобы вы, идя в будущее с Ле-
ниным, помнили главное: всё, что делал 
Ленин, было впервые.  

Он впервые открыл законы, которые 
позволили распавшуюся Российскую 
империю собрать мирно на съезде. 

Впервые над миром прозвучали ло-
зунги, которыми может гордиться лю-
бой политик. Они и сегодня актуальны.  

Впервые он провел политику, которая 
обеспечила взлет полумертвой стране, 
и создал план ГОЭЛРО, осветил всю 
планету.  

Впервые был установлен декретный 
отпуск для женщин и еще 21 льгота, ко-
торой может гордиться любое государ-
ство.  

Впервые была создана лучшая в мире 
система, система русского советского 
образования, бесплатная медицина.  

Впервые он все сделал для того, что-
бы развивалась наука. Даже в ходе 
Гражданской войны было создано 43 
великих института, они нам помогли 
спастись и в сорок первом, и в сорок 
пятом.  

Впервые на базе его идей была про-
ведена индустриализация. За 10 лет 
построено 9000 лучших на ту пору за-
водов, и впервые мы встретили тра-
гический сорок первый с самыми гра-
мотными солдатами, командирами, 
офицерами и лучшим станочным пар-
ком в мире.  

Впервые на основе его идей мы не 
только победили, практически впервые 
в истории победили фашизм, победи-
ли коммунисты. Когда там некоторые 
серые, глупые люди говорят, а что там 
Компартия… 

Все 32 маршала и генерала, которые 
командовали войсками и фронтами, 
были, во главе с Жуковым, коммуни-
стами. Все крупнейшие ученые, кото-
рые создавали ракетно-ядерный пари-
тет, были коммунистами. 

И мы гордимся, что эта плеяда ком-
мунистов и сегодня продолжает тради-
ции, которые закладывали Ленин и ле-
нинско-сталинская модернизация.  

Я уверен, что мы сумеем достойно 
отметить 100-летие памяти Ленина.  

Мужественное, талантливое ленин-

ское сердце в январе 24-го года, 100 
лет назад, по сути дела, остановилось, 
но его идеалы и ценности сегодня осве-
щает весь мир.  

Без этих идеалов невозможно побеж-
дать, невозможно выходить из кризи-
са, невозможно преодолевать систем-
ные противоречия, которые возникли 
в нашей стране. Поэтому изучая, рас-
пространяя и культивируя лучшее, что 
было в нашей истории, надо всем моло-
дым людям сказать: в мире более 200 
стран, но лишь десяток имеет тысяче-
летнюю историю, и вашим самым боль-
шим богатством является держава с та-
кой историей в одиннадцать часовых 
поясов, где сосредоточена треть стра-
тегических мировых ресурсов, и пре-
жде всего воды, черноземов и хвойных 
лесов. 

Нам никогда не дадут покоя, но в 
истории англосаксы, натовцы нагнули 
всех – и только наша цивилизация сто-
яла и выдержала. И чтобы ей сегодня 
устоять против нацистов, фашистов 
и американщины, надо максимально 
сплачивать людей на великих идеях, ду-
мая о человеке, женщине и детях. Для 
нас принципиально важно, когда меня 
напутствовал родной отец, я был из-
бран комсомольским лидером. Он ска-
зал: запомни сын, ничего в этом мире 
нет светлее и лучше власти, которую со-
здал Ленин. 

Советская власть всегда думала о де-
тях, женщинах, стариках, она думала о 
простом человеке. 

Когда Горький писал свою великолеп-
ную работу «Владимир Ильич Ленин», 
он там вспоминает, как в восемнад-
цатом году один из рабочих его спро-
сил: «А за что вы так Ленина любите?» 
Он сказал: «Знаете, он очень прост, он 
прост как правда».  

На войне гибнет первой правда. 
Именно правду мы несем о Великой 
ленинско-сталинской эпохе, о великих 
подвигах Советской державы. Мы в 
своей тысячелетней истории самые ум-
ные, самые победные, самые космиче-
ские, самые храбрые, самые безопас-
ные были в форме СССР. Мы борем-
ся за справедливую, сильную, социали-
стическую Родину, поэтому двигаемся 
вперед!

Выступление участников иллюстрируют видеоролики на сайте sovross.ru
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ТРЕТИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ  
ПРИЗНАК ИМПЕРИАЛИЗМА
ДАЛЬНЕЙШИЙ параз-

итизм Америки за 
счет ускоренного на-

ращивания импорта капи-
тала сегодня под большим 
вопросом.

Более столетия на-
зад увидела свет работа  
В.И. Ленина «Империализм 
как высшая стадия капита-
лизма» (работа была напи-
сана в 1916 году, а впервые 
опубликована в 1917 году). 
Многие ее положения сохра-
няют свою актуальность и в 
настоящее время (а некото-
рые предположения класси-
ка, выдвинутые в работе, се-
годня стали реальностью).

Продолжатель Маркса по-
пытался показать в указан-
ной работе суть изменений, 
происшедших в мире капи-
тализма за полвека с момен-
та выхода «Капитала». Они 
нашли свое выражение в 
пяти признаках империализ-
ма (так Ленин стал называть 
новую, или высшую, стадию 
капитализма). Вот эти при-
знаки, изложенные в рабо-
те: концентрация и центра-
лизация капитала достигает 
такой степени, при которой 
происходит образование мо-
нополий; сращивание про-
мышленного и банковского 
монополистического капита-
ла и образование на этой ос-
нове финансового капитала; 
вывоз капитала становится 
преобладающим по отноше-
нию к вывозу товаров; проис-
ходит экономический раздел 
мира международными сою-
зами монополий; заверша-
ется территориальный раз-
дел мира, начинается его пе-
редел.

Сейчас я хотел бы остано-
виться подробнее на третьем 
признаке и ответить на во-
прос, насколько он актуален 
в XXI веке. Ленин писал в упо-
мянутой работе: «Для старо-
го капитализма, с полным го-
сподством свободной кон-
куренции, типичен был вы-
воз товаров. Для новейшего 
капитализма, с господством 
монополий, типичным стал 
вывоз капитала». Некоторые 
дополнения по третьему при-
знаку есть в других работах 
классика. Большую извест-
ность получила следующая 
его формула: «…вывоз капи-
тала есть паразитизм в ква-
драте» (В.И. Ленин. Импери-
ализм и раскол социализма. 
Декабрь 1916 года).

В 2016 году мною была 
опубликована книга «Им-
периализм как высшая ста-
дия капитализма». Метамор-
фозы столетия (1916–2016 
годы)», приуроченная к сто-
летию выхода в свет обсуж-
даемой нами работы Лени-
на. В ней я дал тогда рас-
шифровку третьего признака 
применительно к современ-
ным условиям и сопрово-
ждал ее по возможности ак-
туальной статистикой.

ПОМИМО всего, я об-
ратил внимание на 
следующее отличие 

третьего признака в сегод-
няшних условиях по сравне-
нию с тем, что было век на-
зад. Тогда все ведущие ка-
питалистические страны, 
как старые империалисты 
(Великобритания, Франция, 
Голландия, Бельгия), так и 
молодые (США, Германия, 
Япония), проводили доста-
точно жесткий инвестицион-
ный протекционизм (огра-
ничение доступа капитала 
из стран-конкурентов). Ка-
питал направлялся в коло-
нии и полуколонии. А также 
в страны формально неза-
висимые, но экономически 
более слабые (среди них – 
Россия). Из этого вытекает, 
что все ведущие империали-
стические страны были чи-
стыми экспортерами капи-
тала (значительное превы-
шение вывоза капитала над 
его ввозом). А колонии, по-
луколонии и экономически 
слабые страны были чисты-
ми импортерами капитала. 
В них капитал создавал при-
быль (дивиденды и процен-
ты), которые возвращались 
в страны происхождения ка-
питала (в чем и проявлялся 
«паразитизм» вывоза капи-
тала).

А вот в XXI веке картина в 
группе ведущих капитали-
стических стран стала не 
столь однозначной. После 
Второй мировой войны ста-
ла происходить переориен-
тация потоков капитала со 
стран зависимых и слабых 
на страны экономически раз-
витые. Начался процесс уси-
ления взаимозависимости 
стран Запада через инвести-
ционный обмен. И в насто-

ящее время в группе веду-
щих стран Запада есть стра-
ны, которые остаются чисты-
ми экспортерами капитала. А 
есть также страны, которые 
стали чистыми импортерами 
капитала.

Оценить, является стра-
на чистым экспортером или 
импортером капитала, мож-
но с помощью платежного 
баланса (каждая страна со-
ставляет такой документ на 
годовой, квартальной и даже 
месячной основе). Но пока-
затели вывоза и ввоза капи-
тала могут сильно «скакать» 
от года к году. В какой-то год 
страна может оказаться чи-
стым экспортером капита-
ла, а в следующий – импор-
тером. И наоборот. Для того 
чтобы оценить статус стра-
ны (чистый импортер или чи-
стый экспортер капитала), 
лучше воспользоваться не 
платежным балансом, а та-
ким статистическим доку-
ментом, который называется 
«Международная инвестици-
онная позиция» (МИП).

В нем находят отражение 
активы, которые формиру-
ются в результате длитель-
ного вывоза и ввоза капита-
ла в таких формах, как пря-
мые инвестиции (те, которые 
обеспечивают инвестору 
контроль над объектом ин-
вестиций), портфельные ин-
вестиции (т.е. которые обе-
спечивают лишь получение 
доходов), прочие инвести-
ции (преимущественно это 
кредиты и займы, обеспе-
чивающие получение дохо-
дов в виде процентов). Если 
накопленные инвестиции от 
экспорта капитала превы-
шают накопленные инвести-
ции от импорта капитала, то 
у страны чистая МИП со зна-
ком плюс; имеет место чи-
стый экспорт капитала. Если 
наоборот, то это чистая МИП 
со знаком минус, чистый им-
порт капитала.

Информацию по МИП 
большинства стран мира 
можно найти в базе данных 
МВФ. Рассмотрим показа-
тель МИП по десяти стра-
нам, у которых самые боль-
шие объемы накопленных 
за рубежом инвестиций. Это 
США, Великобритания, Гер-
мания, Голландия, Франция, 
Япония, Китай, Канада, Ир-
ландия, Швейцария. Среди 
чистых экспортеров капи-
тала особенно выделаются 
Япония, Германия и Китай. Их 
суммарная чистая междуна-
родная инвестиционная по-
зиция на середину нынешне-
го года составила 9,04 трлн 
долларов.

Среди чистых импорте-
ров капитала резко выделя-
ются Соединенные Штаты 
Америки с ЧМИП, составив-
шей 18 трлн долларов. Да, 
США были и остаются глав-
ным экспортером капитала в 
мире. Например, в прошлом 
году экспорт капитала из 
США только в форме прямых 
инвестиций составил 426,25 
млрд долларов (на втором 
месте была Япония с показа-
телем 175,40 млрд долларов; 
на третьем – Великобрита-
ния с показателем 158,93 
млрд долларов). 

Но по масштабам импор-
та капитала США еще бо-
лее опережали и продол-
жают опережать остальной 
мир. Причем в импорте ка-
питала Соединенными Шта-
тами превалируют «прочие 
инвестиции». А это, напом-
ню, преимущественно зай-
мы и кредиты. Из общей сум-
мы накопленных иностран-
ных инвестиций в американ-
ской экономике (51,58 трлн 
долларов) на прямые инве-
стиции пришлось лишь 27% 
(14,00 трлн долларов).

ЧИСТЫМИ импортера-
ми капитала оказались 
Франция, Великобри-

тания и Ирландия, но в сум-
ме их ЧМИП составила до-
статочно скромную (на фоне 
США) величину, равную 
–2,22 трлн долларов. Пре-
вышение накопленных в ре-
зультате импорта капитала 
активов (АИК) над накоплен-
ными в результате экспорта 
активами (АЭК) у Франции 
составило 8,6%; у Велико-
британии – 4,2%; у Ирлан-
дии – 7,1%. А вот у США это 
превышение оказалось рав-
ным 53,6%. Проще говоря, в 
США ввезено капиталов на 
сумму, более чем в полтора 
раза превышающую сумму 
вывезенных капиталов. 

Примечательно, что тем-
пы импорта капитала Соеди-
ненными Штатами уже мно-
гие годы намного превыша-
ют темпы экспорта, поэтому 

разрыв между значениями 
АИК и АЭК увеличивается. За 
период с конца 2019 по сере-
дину 2023 года величина АЭК 
США увеличилась на 4,73 
трлн долларов, или на 16,4%. 
А величина АИК за тот же пе-
риод выросла на 11,07 трлн 
долларов, или на 27,3%. 

Кстати, только что швей-
царский банк UBS опубли-
ковал свой очередной еже-
годный доклад, содержа-
щий оценки национального 
богатства стран мира Global 
Wealth Databook 2023. На-
циональное богатство США 
швейцарскими экспертами 
оценено в 139,9 трлн долла-
ров. Получается, что нако-
пленные к настоящему вре-
мени иностранные инвести-
ции в американской эконо-
мике составляют почти 37% 
национального богатства 
страны. По любым меркам 
это высокий уровень зависи-
мости страны от иностранно-
го капитала. А это не просто 
страна, а, как считают в Ва-
шингтоне, сверхдержава.

Более ста лет назад Ле-
нин писал об экспорте капи-
тала как паразитизме в ква-
драте. Имея в виду, что, с од-
ной стороны, вывоз капитала 
обескровливает экономику 
страны происхождения капи-
тала. С другой стороны, та-
кой капитал высасывает все 
соки из страны, куда этот ка-
питал пришел. Эксплуати-
руя дешевую, почти бесплат-
ную рабочую силу туземцев, 
вывозя природные ресурсы 
(которые были бесплатными 
в колониях и полуколониях) и 
иную продукцию в метропо-
лию и получая бешеные при-
были. Сегодня мы сталкива-
емся с новым феноменом: 
оказывается, импорт капита-
ла может быть не меньшим, 
а даже большим паразитиз-
мом. Классик такого вариан-
та себе представить не мог.

ВПРОЧЕМ, право на та-
кой паразитизм се-
годня имеют очень 

немногие страны Запада. 
Большинство из них – мел-
кие паразиты, которым все 
труднее обеспечивать свое 
безбедное житье за счет 
иностранных инвестиций. 
Гигантским, причем расту-
щим паразитом остаются 
лишь Соединенные Штаты. 
У них находится «печатный 
станок» (Федеральная ре-
зервная система США), ко-
торый производит доллары, 
имеющие статус междуна-
родной валюты. В некото-
ром смысле наличие «печат-
ного станка» является га-
рантией того, что Америка 
способна гасить свои обя-
зательства перед иностран-
ными кредиторами и заимо-
давцами. Поэтому она полу-
чает высшие инвестицион-
ные и кредитные рейтинги 
от большой тройки рейтин-
говых агентств. И инвесторы 
как мотыльки летят на этот 
гипнотизирующий свет аме-
риканского доллара и оце-
нок рейтинговых агентств.  
А между тем по данным Ми-
нистерства финансов США, 
внешний долг США по со-
стоянию на август нынеш-
него года достиг 32,9 трлн 
долларов. В контексте на-
шего разговора обозначен-
ная сумма есть не что иное, 
как импорт капитала, при-
чем в форме «прочих инве-
стиций» (займы и кредиты). 
Это примерно 64% всех на-
копленных иностранных ин-
вестиций в американской 
экономике на середину 
года. На прямые инвестиции 
в общем объеме АИК у США 
пришлось 14 трлн долларов. 
(27%), остальное (около 9%) 
– портфельные инвестиции. 

Очевидно, что дальнейшее 
паразитическое существо-
вание США за счет ускорен-
ного наращивания импорта 
капитала сегодня под боль-
шим вопросом. Признаков и 
симп томов завершения затя-
нувшегося паразитизма Аме-
рики более чем достаточно. 
Один из звоночков прозвучал 
в августе этого года, когда 
агентство Fitch пошло на бес-
прецедентный шаг: понизи-
ло кредитный рейтинг США 
(с AAA до AA+). А в ноябре 
прозвучал еще один зво-
ночек: агентство Moody`s 
Investors Service ухудшило 
прогноз по кредитному рей-
тингу США со стабильного 
до негативного. У США уже 
возникают проблемы по ис-
пользованию такого уни-
версального средства под-
держания своей экономи-
ки, как импорт капитала в 
форме «прочих инвести-
ций».

Валентин КАТАСОНОВ, профессор

Зарубежное  
досье 

Париж поддержал Донбасс
Несколько сот человек с фла-

гами России и ДНР пришли на 
Марсово поле рядом с Эйфе-
левой башней, чтобы выразить 
поддержку жителям Донбасса. 
Акцию под названием «Десять 
лет украинской агрессии: от 
Майдана до освободительной 
войны» организовали ассоци-
ация SOS Donbass и движение 
Stop Killing Donbass. На пла-
катах участников можно было 
увидеть такие лозунги: «Пре-
кратите вооружать Украину», 

«Прекратите мучить Донбасс».
Как заявила руководитель 

SOS Donbass Ан Новикова, 
главная цель – напомнить о со-
бытиях Майдана, которые при-
вели к нынешней ситуации, 
и еще раз оказать моральную 
поддержку населению Донбас-
са. «Мы хотим показать, что не 
вся Европа подвержена анти-
русской пропаганде. Есть по-
нимающие ситуацию европей-
цы, которые искренне пережи-
вают за них», – рассказала она.

По ее словам, французские 
власти не препятствовали про-
ведению митинга, префекту-
ра его согласовала. Среди вы-
ступавших были граждане 
Сербии, Польши, Болгарии 
и Франции. Тем не менее не-
сколько проукраински настро-
енных активистов попытались 
сорвать мероприятие. Они со-
брались на площади рядом с 
манифестантами и устроили 
провокацию, выкрикивая ан-
тироссийские лозунги. Их дей-

ствия пресекла полиция.
Ассоциация SOS Donbass 

совместно с движением Stop 
Killing Donbass, объединяющим 
13 ассоциаций из разных евро-
пейских стран, регулярно про-
водит акции поддержки насе-
ления ДНР и ЛНР. В последние 
месяцы они организуют митин-
ги напротив заводов военной 
компании Nexter во Франции, 
производящих, в частности, га-
убицы CAESAR, которые по-
ставляются Украине.

Франция

Грандиозный провал
Запад проиграл России и в экономике, и на поле боя

Антироссийская кампания, 
которую Запад продвигал в те-
чение последних двух лет, обер-
нулась для него грандиозным 
провалом. Хотя США и ЕС со-
здавали множество препятствий 
для международного сотрудни-
чества России и заставили мно-
гие страны разорвать экономи-
ческие связи с Москвой, рос-
сийская экономика не сократи-
лась. Иными словами, западные 
санкции оказались неэффектив-
ными. С военной точки зрения 
западный блок, поддерживая 
Украину, не смог одолеть рос-
сийскую армию и даже, можно 
сказать, проиграл многие битвы.

Несколько дней назад депу-
тат Верховной рады Алексей 
Гончаренко написал в своем 
Telegram-канале, что ВСУ вы-
нуждены перейти в оборону, 
чтобы противостоять русским. 
Значит, атаки и контрнаступле-
ния украинской армии ушли в 
прошлое. Подобное заявление 
означает, что ВСУ очень трудно 
продвигаться вперед, и они мо-
гут лишь с большим трудом да-
вать отпор российским войскам, 
используя фортификационные 
сооружения. И такая ситуация 
на фронте явно не соответству-

ют интересам Запада.
По замыслу США и ЕС, Укра-

ина должна продолжать на-
падать, чтобы создавать Рос-
сии неприятности и проблемы. 
Именно с этой це-
лью Запад ра-
нее обеспе-
чивал бес-
перебойный 
поток оружия 
Киеву. Стоит от-
метить, что сейчас Америка и 
Европа тоже «сдулись» и, похо-
же, больше не рассчитывают на 
Украину. Как открыто заявил 
генеральный секретарь НАТО 
Йенс Столтенберг 3 декабря в 
интервью немецкому телекана-
лу Das Erste, ситуация на поле 
боя для Украины может стать 
еще хуже, поэтому «нужно гото-
виться к плохим новостям».

Очевидно, что такие слова не 
внушают оптимизма Украине. 
Она расположена в восточной 
части Европы и граничит с Рос-
сией. То есть зажата между За-
падом и Россией, и по мере ухуд-
шения отношений между ними 
судьба Украины становится все 
более неопределенной. Многие 
государства опасаются поддер-
живать Киев, потому что их вме-

шательство может подорвать их 
партнерство с Москвой.

Кроме того, политическая си-
туация на Украине также была 
крайне нестабильной с момента 

обретения незави-
симости. Борь-

ба между 
различными 
п ол и т и ч е -

скими фрак-
циями, коррупция 

и изъяны демократии пресле-
дуют киевское правительство. 
Многие государства сомневают-
ся в надежности и стабильности 
украинских властей и поэтому 
не хотят поддерживать их.

Помимо этого, экономика 
Украины находится не в лучшем 
состоянии: доход на душу насе-
ления низкий, а уровень безра-
ботицы и инфляции высокий. 
Мир обеспокоен тем, что фи-
нансовая помощь Киеву не при-
несет желаемых результатов, а, 
наоборот, будет использована 
его правительством не по назна-
чению или впустую. Поэтому 
страны с осторожностью отно-
сятся к поддержке Украины.

Кроме того, военная мощь 
этой страны оставляет желать 
лучшего. Даже при всех возмож-

ных усилиях ВСУ будут отста-
вать от российской армии и не 
достигнут желаемых результа-
тов. Поэтому мир больше не на-
деется на «победу» украинской 
армии.

Более того, конфликт на Укра-
ине затрагивает принципы меж-
дународного права и суверени-
тета. Некоторые страны счита-
ют, что этот кризис должен быть 
разрешен путем дипломатии, 
без военного вмешательства. 
Это еще одна причина, почему 
некоторые правительства отка-
зываются от военной помощи 
Киеву: они опасаются волнений 
в обществе.

Именно из-за этих опасений 
Запад постепенно становится 
менее благосклонным к Украине 
и начинает считать, что поддер-
живать ее неправильно. Стол-
тенберг понимает это, и именно 
поэтому он сказал: «Нам нужно 
готовиться к плохим новостям». 
Другими словами, НАТО готово 
к тому, что Украина сдастся.

БИН ЦЗЯНЬ ИВЭНЬ
Sohu (Китай)

Франция поставит Ар-
мении 50 бронемашин 
«Бастион», из которых 
24 уже прибыли в респу-
блику, а также изучит во-
прос поставок артилле-
рийских систем CAESAR 
и ракетных комплексов 
MISTRAL 3, сообщает го-
синформагентство «Ар-
менпресс».

q q q

Польша сформирова-
ла новый саперный бата-
льон, сообщило Министер-
ство национальной оборо-
ны страны. «В Августове 
(город на северо-востоке 
Польши, в 60 км от бело-
русского Гродно) министр 
национальной обороны 
Мариуш Блащак встречает-
ся с бойцами 1-го саперно-
го батальона», – говорится 
в сообщении ведомства.

q q q

Корабли ВМС Китая от-
следили проход американ-
ского военного корабля 
USS Gabrielle Giffords, кото-
рый незаконно вошел в ки-
тайские территориальные 
воды в районе архипела-
га Наньша (Спратли) в Юж-
но-Китайском море.

q q q

В январе–октябре 2023 
года объем германского 
экспорта в Россию сокра-
тился на 40,4% по сравне-
нию с аналогичным перио-
дом прошлого года, до 7,6 
млрд евро, импорт упал на 
90%, до 3,3 млрд евро, го-
ворится в отчете Феде-
рального статистического 
управления ФРГ.

Коротко Спецоперация на Украине

Отбиты все атаки ВСУ
Российские военные за минув-

шие сутки отразили пять атак 
украинских войск на Красноли-
манском направлении, сообщи-
ло Министерство обороны РФ. 
«На Краснолиманском направ-
лении слаженными действиями 
подразделений группировки во-
йск «Центр», ударами армейской 
авиации и огнем артиллерии от-
ражены пять атак штурмовых 
групп 63-й и 67-й механизирован-
ных бригад ВСУ в районах насе-
ленных пунктов Ямполовка До-
нецкой Народной Республики 
и Червоная Диброва Луганской 
Народной Республики», – сказа-
но в сообщении. По данным ве-
домства, «общие потери против-
ника на данном направлении со-
ставили до 280 военнослужащих, 
пять боевых бронированных ма-
шин «Козак» и три автомобиля». 
«На Купянском направлении ак-
тивными действиями подразде-
лений «Западной» группировки  
войск при поддержке авиации и 
огня артиллерии отражена атака 
штурмовых групп 57-й механи-
зированной бригады ВСУ в рай-
оне населенного пункта Синь-
ковка Харьковской области. По-
тери противника составили до 
35 военнослужащих, три боевые 
бронированные машины, четыре 
пикапа, самоходная артиллерий-
ская установка «Гвоздика», – го-
ворится в пресс-релизе.

На Донецком направлении 
подразделениями «Южной» 
группировки войск во взаимо-
действии с авиацией и артилле-
рией нанесено поражение живой 
силе и технике 24-й и 93-й меха-
низированных бригад ВСУ в рай-
онах населенных пунктов Курдю-
мовка и Клещеевка (ДНР). По-
тери противника составили до 

300 военнослужащих, два броне-
транспортера и три автомобиля, 
сказано в сообщении. На Юж-
но-Донецком направлении под-
разделения группировки войск 
«Восток» во взаимодействии с 
армейской авиацией и артилле-
рией нанесли огневое пораже-
ние живой силе и технике 102-й 
бригады территориальной обо-
роны ВСУ в районе населенного 
пункта Приютное Запорожской 
области. Потери противника со-
ставили до 100 военнослужащих, 
четыре боевые бронированные 
машины и два автомобиля, сооб-
щает Минобороны России.

На Запорожском направлении 
подразделениями российской 
группировки войск, ударами ави-
ации и огнем артиллерии отра-
жена атака штурмовых групп 
118-й механизированной брига-
ды ВСУ в районе населенного 
пункта Нестерянка Запорожской 
области. Общие потери ВСУ со-
ставили до 40 военнослужащих, 
два бронетранспортера и три ав-
томобиля, сказано в сообщении.

На Херсонском направлении 
подразделениями российской 
группировки войск, ударами ави-
ации и огнем артиллерии нанесе-
но поражение скоплениям жи-
вой силы и техники 36-й и 37-й 
бригад морской пехоты ВСУ в 
районе населенного пункта Тя-
гинка Херсонской области. В ре-
зультате комплексного огнево-
го поражения уничтожено до 50 
военнослужащих ВСУ, три авто-
мобиля, артиллерийская систе-
ма М777 США и гаубица «Гиа-
цинт», информирует ведомство.

За сутки в зоне специальной 
военной операции на Украине 
сбиты реактивный снаряд систе-
мы залпового огня HIMARS и  

30 беспилотников ВСУ в Луган-
ской Народной Республике, До-
нецкой Народной Республике, 
Херсонской и Запорожской обла-
стях. В ведомстве сообщили, что 
оперативно-тактической и армей-
ской авиацией, беспилотниками, 
ракетными войсками и артилле-
рией группировок войск ВС РФ 
поражены живая сила и военная 
техника ВСУ в 107 районах.

«Всего с начала проведения 
специальной военной операции 
уничтожено: 545 самолетов, 256 
вертолетов, 9391 беспилотный 
летательный аппарат, 442 зенит-
ных ракетных комплекса, 13 775 
танков и других боевых брониро-
ванных машин, 1187 боевых ма-
шин реактивных систем залпово-
го огня, 7227 орудий полевой ар-
тиллерии и минометов, а также 
15 894 единицы специальной во-
енной автомобильной техники», 
– сказали в Министерстве оборо-
ны РФ.

Евросоюзу становится все 
сложнее выделять финансо-
вую помощь Украине, заявил 
пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков. На брифин-
ге его попросили прокоммен-
тировать публикацию Financial 
Times о том, что Украина мо-
жет не получить 50 млрд евро 
от Евросоюза из-за финансово-
го кризиса в Германии и усиле-
ния позиций ультраправых в Ев-
ропе «Это, скорее, вопрос самих 
европейцев. Понятно, что им 
становится все тяжелее палить 
деньги в бездонной украинской 
бочке», – сказал он. Пескова 
также спросили, как это может 
отразиться на ходе СВО. «Что 
касается нас, то специальная во-
енная операция будет продол-
жаться. 

РФ. Всех тревожат 
теракты, инфляция и 
обнищание 

Главными страхами рос-
сиян в преддверии Нового 
года стали тяжелые болезни 
(30%), инфляция и рост цен 
(27%), а также проблемы у их 
детей (26%). Об этом гово-
рится в исследовании, прове-
денном аналитическим цен-
тром НАФИ и страховым до-
мом ВСК. В пятерку основ-
ных страхов граждан входят 
также снижение уровня до-
ходов (23%) и угроза терак-
тов (19%). Еще 18% респон-
дентов выражают беспокой-
ство относительно возмож-
ного всплеска новой волны 
пандемии, 14% опасаются ка-
тастрофических событий (на-
воднения, ураганы, земле-
трясения, природные пожа-
ры), а 13% боятся столкнуть-
ся с мошенниками. 

Республика Адыгея. 
«Вдохнуть вот той  
пионерии задора…»

Пионерский лагерь для 
взрослых в Адыгее собира-
ет вместе родившихся в СССР. 
Красные галстуки, советский 
флаг, хождение строем – здесь 
обычные атрибуты. Ветераны 
рассказывают в соцсетях, как 
их повторно приняли в пионеры 
и как всем составом участники 
ходили возлагать цветы к па-
мятнику Ленину. Лагерь назы-
вается «Вперед в СССР» и дей-
ствует в Майкопе. Нижняя план-
ка по возрасту – 35 лет, верх-
ней нет, приезжают люди за 70. 
Утром поднимают флаг СССР 
и делают зарядку, днем мар-
шируют в пионерских галсту-
ках под бой барабана и ездят на 
экскурсии, вечером поют песни 
у костра, играют в лото и танцу-
ют на ретродискотеке. 

Омская область.  
Курсанты остались  
без инструкторов 

Число пилотов-инструкто-
ров в Омском летно-техниче-
ском колледже гражданской 
авиации имени Ляпидевского 
сократилось до двух, сказа-
но в бюллетене Счетной пала-
ты РФ о развитии малой ави-
ации. Омское учреждение – 
единственное в РФ, которое 
готовит гражданских верто-
летчиков. Практика привлече-
ния сторонних организаций к 
подготовке курсантов «приве-
ла к сокращению количества 
вертолетов, годных к эксплу-
атации, и оттоку пилотов-ин-
структоров из образователь-
ного учреждения». 

Свердловская область. 
Минсельхоз против 
 полигона в Сысерти 

В социальных сетях обнаро-
дован ответ Минсельхоза РФ 
на письмо депутата Екатерин-
бургской думы Андрея Аль-
шевских, обеспокоенного про-
блемой мусорного полигона 
в Сысертском районе, у села 
Щелкун. О протесте местных 
жителей рассказывала «Со-
ветская Россия». Люди проте-
стуют против свалки уже мно-
го месяцев. Минсельхоз офи-
циально объявил, что нельзя 
переводить землю, обозна-
ченную как сельскохозяй-
ственные угодья, под мусоро-
сортировочный комплекс, по-
скольку сельхозугодья «под-
лежат особой охране». 

РФ. Взлетели цены  
и на такси 

Стоимость поездки на так-
си в России в ноябре 2023 
года выросла примерно на 
20%. Это следует из резуль-
татов анализа среднего чека 
на такси на основе транзак-
ций клиентов, проведенно-
го крупными российскими 
банками и обнародованно-
го в пресс-релизах. По дан-
ным ВТБ, средняя стоимость 
поездки в ноябре состави-
ла 384 рубля – на 25% боль-
ше по сравнению с ноябрем 
2022 года. Tinkoff Data за-
фиксировал рост на 21% – до 
343 рублей за одну поездку. 
Больше всего услуги такси 
подорожали в Хабаровском 
крае – на 56%. Кроме того, 
в тройке лидеров оказались 
Ростовская и Кировская об-
ласти. В Москве средняя 
стоимость поездки достигла 
585 рублей ее. 
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